
Похоже, Следственный комитет уже пере-
ловил всех опасных преступников, раскрыл все 
чудовищные злодеяния и у него дошли руки до 
работы с детьми. СКР официально сообщил 
о возбуждении уголовного дела в отношении 
16-летнего подростка из Астраханской области, 
который на своей личной страничке в соцсе-
ти якобы одобрил вторжение немецких войск в 
Польшу в сентябре 1939 года. Ребенок попал под 
статью 354.1 УК РФ («Одобрение преступлений, 
установленных приговором Международного во-
енного трибунала»). Ее еще называют статьей о 
реабилитации нацизма. За это может грозить до 
трех лет лишения или ограничения свободы.

Парадокс нашего законодательства в том, 
что завести уголовное дело и сообщить об этом 
общественности можно, а вот назвать фамилию 
несовершеннолетнего и дать цитату, за которую 
его обвиняют, СКР не имеет права. Так что, даже 
если мальчика посадят, мы все никогда не узнаем 
— за что конкретно. 

Как стремительно летит время! Как активны 
в последнее время стали отечественные зако-
нодатели! Сколько удивительных и меняющих 
действительность законов они напринимали! 
Еще несколько лет назад историки и политологи 
публично, по телевизору, обсуждали светлые и 
темные стороны Великой Отечественной. И вот 
теперь получается, что принят закон, согласно ко-
торому этого нельзя делать даже в личной пере-
писке в соцсетях. У нас много дурацких законов 
принимают, но обычно о них тут же и забывают. 
Этот — решили выполнить, и начали с ребенка. 
Выскажу свое мнение — это возмутительно. 
Возмутительно и то, что ежегодно в ноябре на-
цисты проводят свои марши в Москве, и лозунги 
там звучат страшные: «бей (дальше называются 
народы России)», но никто никого не задерживает 
и не обвиняет. Так почему же пристали к под-
ростку? Где логика? Следственному комитету 
дали задание поставить галочку и отчитаться 
о применении новой статьи, а связываться со 
взрослыми дядьками со свастиками показалось 
боязно? Астраханские следователи не отрицают 
этой версии. Источник в региональном управле-
нии сообщил «МК», что в отношении подростка 
дело по этой статье в области — первое, и его им 
спустили из ФСБ. При этом подросток не состоит 
ни в каких экстремистских организациях.

Но мое личное возмущение — это мое личное 
дело. А свой взгляд журналисту нужно сверять 
с мнениями авторитетных людей. В качестве 
камертона я выбрал историка, публициста, чле-
на президентского совета по правам человека 
Николая Сванидзе. 

— Уголовное дело в отношении 16-летнего 
подростка по политическим мотивам — это, на 
мой взгляд, недопустимо. Что он в своем воз-
расте понимает в политике, за что его судить? 
Ему сейчас «уголовку пришить» — всю жизнь 
испортить. Нельзя этого делать. Но провести 
беседу, понять, что он имел в виду и почему, 
— необходимо. 
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ЕЛЕНА РЕШЕТНИКОВА вместе со Станисла-
вом Видяевым ведет «Х-Версии», которую на-
зывают самой загадочной программой на ТВ. 
«МК-Бульвар» встретился с телеведущими и по-
пытался все тайное сделать явным.
ИРЕНА ПОНАРОШКУ стала еще одной звездой, 
пострадавшей от недобросовестных строителей. 
«МК-Бульвар» побеседовал с телеведущей и те-
перь знает всю ее историю в цифрах и деталях.
А ТАКЖЕ: Надежда Бабкина произвела фурор 
среди байкеров, Дженнифер лопес шокировала 
нарядом, как звезды провели каникулы, как они 
приходят в норму после вечеринок и многое 
другое.

В понедельник вечером по-
явились сообщения о том, что 
известный российский боксер 
Денис Бойцов, выступающий в 
супертяжелой весовой катего-
рии, был найден в берлинском 
метро с повреждениями головы. 
В данный момент спортсмен вве-
ден в состояние искусственной 
комы, а о случившемся специаль-
но для «МК» рассказала супруга 
Бойцова, Ольга Литвинова.

— Это случилось неделю назад. 
Денис пошел смотреть бой между 

Флойдом Мейвезером-младшим и 
Мэнни Пакьяо (поединок состоялся 3 
мая утром по московскому времени. — 
А.С.). Как только бой завершился, а это 
было примерно в 11 часов по местному 
времени, Денис поехал домой. Я по-
смотрела по камерам в полицейском 
участке: он спускался по ступенькам, 
был в абсолютно нормальном состоя-
нии... Что было после 11 часов — я не 
знаю. Одна из версий: это было поку-
шение с инсценировкой несчастного 
случая. Сейчас идет расследование.
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«ПОКУШЕНИЕ С ИНСЦЕНИРОВКОЙ 
НЕСЧАСТНОГО СЛУЧАЯ»?

Жена Дениса Бойцова рассказала «МК» 
о случившемся с мужем и состоянии 

российского боксера

«Московская автодорож-
ная инспекция». «Админи-
стратор московского пар-
ковочного пространства». 
Пожалуй, деятельность 
именно этих организаций 
вызывает самые эмоцио-
нальные отклики у москви-
чей. И эмоции это, как прави-
ло, нехорошие, ведь связаны 
они с платными парковками, 
штрафами за неправильную 
парковку и прочими стоя-
ночными ограничениями, к 
которым горожане привы-
кать не собираются. Но и на 
эту грозу автомобилистов 
нашлась управа. Самая за-
конная — суд и прокуратура. 
Сегодня «МК» рассказыва-
ет о москвичке, которая че-
рез суд добивается отмены 
штрафов за игнорирование 
«левого» запрещающего 
знака, а также о том, что все 
штрафы водителям, не опла-
тившим платную парковку в 
Москве, незаконны — к та-
ким сенсационным выводам 
пришли сотрудники столич-
ной прокуратуры. В минув-
шем апреле они проверили 
работу ГКУ «Администратор 
московского парковочного 
пространства» и выявили 
в работе этого ведомства 
нарушения, которые могут 
привести к огромному коли-
честву как судебных, так и 
уголовных дел. Закон суров, 
но в данном случае он, ка-
жется, на стороне горожан.
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СТОЯТЬ И НЕ БОЯТЬСЯ
Прокуратура установила, что штрафы водителям,  

не оплатившим платную парковку в Москве, незаконны

СВОБОДНАЯ ТЕМА
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Евгений ГОНТМАХЕР, 
экономист

ХОЛОДИЛЬНИК 
ПОБЕДИТ ТЕЛЕВИЗОР

Денис Бойцов  
с женой.

Запад пытается открыть новую стра-
ницу в отношениях с Кремлем: вслед за 
Ангелой Меркель в Россию прилетел вто-
рой человек в США — госсекретарь Джон 
Керри. На момент подписания номера 
итоги его переговоров с Владимиром 
Путиным еще не были известны, но на 
пороге президентской резиденции гос-
секретарь и министр иностранных дел 
Лавров появились с крайне довольными 

лицами. Они не только плотно пообща-
лись и вкусно пообедали, но и обменя-
лись презентами. Местные фермеры 
уверяют, что подаренные Керри помидо-
ры и картошка не только переживут пред-
стоящий саммит НАТО, куда отправляет-
ся представитель США, но и доберутся 
до стола Барака Обамы, если, конечно, 
Керри захочет его угостить. 

Читайте 2-ю стр.

НА БЕЛОЙ «ПОБЕДЕ» 
В «РОДИНУ»

Перед началом переговоров с Керри Путин  
долго совещался с представителями ВПК

НОВАЯ ВЕРСИЯ ЛИКВИДАЦИИ 
УСАМЫ БЕН ЛАДЕНА
Американский журналист: это была 
совместная операция спецслужб США  
и Пакистана.

ПОЧЕМУ ТАК ВАЖНО ХОДИТЬ  
К УРОЛОГУ?
О мужском здоровье рассказал профессор 
Дмитрий ПУШКАРЬ.

СЫГРАЕТ ЛИ ИВАН УРГАНТ  
СЕРГЕЯ ДОВЛАТОВА?
Герман-младший рассказал  
«МК» о будущем фильме.
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МОЛОДОЖЕНЫ СТАНУТ 
ПРОИЗНОСИТЬ БРАЧНУЮ КЛЯТВУ 

РОБОТУ

Соединять узами брака мо-
лодоженов в столичных заг-
сах скоро смогут... роботы. 
Первый робот любви появится 
скоро в загсе на ВВЦ.

Как стало известно «МК», 
в начале июня в московских 
загсах планируется проте-
стировать робота любви. Ро-
бот белого цвета с красными 
ленточками и сердечками 
заменит регистратора в заг-
се и будет сам расписывать 
молодоженов. 

По словам разработчиков, 
чудо-машина сможет разгова-
ривать с влюбленными. Робот 
предложит им заключить брак, 
затем спросит согласия каж-
дого, объявит мужем и женой, 
выдаст кольца, свидетельство 
о браке и даже исполнит сва-
дебный марш.

— Наш робот запрограмми-
рован на определенные по-
следовательные действия. 

Все вопросы для молодых 
будут высвечиваться на спе-
циальном экране, — пояснили 
специалисты. — Он даже зна-
ет, что сказать, если кто-то из 
молодых откажется вступать в 
брак. Не запрограммирована 
машина только на развод.

В начале июня в столице 
пройдет День свадеб. Предпо-
лагается, что в этот день робот 
любви будет по-настоящему 
регистрировать пары в загсе 
на ВВЦ. Запись на этот день 
будет вестись заранее. Если 
эксперимент пройдет удачно, 
то взять такого робота на рабо-
ту смогут и другие загсы. 

Между тем в конце мая на 
территории района Останкино 
будут ходить еще 10 роботов, 
которые будут самостоятель-
но собирать данные о загряз-
нении воздуха. Маршрут они 
смогут прокладывать себе 
сами по навигатору. С помо-
щью специальных датчиков 
экороботы будут фиксировать 
уровень загазованности воз-
духа и уровень шума. Кроме 
того, робот сможет разгова-
ривать с людьми и даже про-
сить помощи, если, например, 
где-то застрянет. У каждого 
из них будет свое имя, кото-
рое он назовет при встрече с 
человеком.

После окончания экспери-
мента разработчики также об-
ратятся к властям с предложе-
нием использовать роботов 
для мониторинга окружающей 
среды в городе. 

УПРАВДОМАМ БУДУТ НЕЗНАКОМЫ 
ТРУДНОСТИ ПЕРЕВОДА

Учить управдомов, сантех-
ников и слесарей по новым 
правилам планируется в ско-
ром времени. Сразу два об-
разовательных стандарта для 
профессий в сфере ЖКХ раз-
работали в Минобрнауки. 

Как стало известно «МК», 
чтобы стать коммунальщиком 
и чинить жильцам проводку 
или унитазы, придется че-
тыре года отсидеть за пар-
той в вузе. Если документы 
будут одобрены, желающим 
выучиться на управдома 
или специалиста по ремон-
ту и обслуживанию жилых 
домов придется овладеть 
огромной базой знаний: от 
конфликтологии до основ 
гражданской обороны и лик-
видации последствий аварий 
и катастроф. Так, профес-
сиональный сотрудник ЖКХ 
должен будет уметь общаться 
на иностранных языках, как 
письменно, так и устно. Это, 

как сказано в проекте, нужно 
для межличностного и меж-
культурного взаимодействия 
в рабочем коллективе. Также 
управдом или слесарь дол-
жен будет уметь успокаивать 
жильцов, взбешенных из-за 
прорыва трубы канализации 
или перегоревшей проводки. 
Кроме того, коммунальщи-
ков станут учить толерантно 
воспринимать социальные и 
конфессиональные различия. 
Более того, профессиональ-
ный управдом должен будет 
крайне аккуратно обращаться 
с информацией и осознавать 
все угрозы, существующие в 
современном информацион-
ном обществе. А при необхо-
димости — и встать на защиту 
государственной тайны. По-
стичь все секреты профес-
сионального мастерства по 
программе бакалавриата бу-
дущие коммунальщики долж-
ны будут за четыре года.

ДАЖЕ НАЗВАНИЯ ПРОДУКТОВ С РАСТИТЕЛЬНЫМ 
ЖИРОМ НЕ БУДУТ ИМЕТЬ НИЧЕГО ОБЩЕГО С МОЛОКОМ

Запретить называть сыр с 
растительным жиром «сыр-
ным продуктом», а сметану 
с сухими сливками — «сме-
танкой» планирует Минсель-
хоз. Ведомство выступило 
с идеей переименовать так 
называемые молокосодер-
жащие продукты и сделать 
этикетки более понятными 
для покупателей. 

Как стало известно «МК», 
если инициативе дадут ход, 
соответствующие поправки 

будут внесены в Техрегла-
мент Таможенного союза «О 
безопасности молока и мо-
лочной продукции». 

По мнению ведомства, 
слов «сырный», «творожный» 
или «кефирный» на этикет-
ках продуктов с замените-
лями молочного жира быть 
не должно.  Простых потре-
бителей, которые не ходят 
по магазинам с лупой и не 
тратят время на изучение 
состава на упаковке, такие 

формулировки сбивают 
с толку. Ну а разобраться 
между понятиями «молоч-
ный», «молочный составной» 
и «молокосодержащий» во-
обще может только эксперт. 
Чтобы прекратить путани-
цу, Минсельхоз предлагает 
производителям взять на 
вооружение новую линейку 
названий: «паста», «суфле» и 
«пюре». Главное, чтобы над-
пись на этикетке отображала 
консистенцию продукта. 

КИЛЛЕР СДЕЛАЛ ПОЭТЕССУ 
ГЕРОИНЕЙ ЛЮБОВНОЙ ДРАМЫ 

В покушении на заказное 
убийство члена Союза писа-
телей России подозревается 
бывшая акушерка из Подмо-
сковья. Прибегнуть к услугам 
киллера женщина решила 
после того, как узнала, что 
59-летняя поэтесса пыталась 
увести у нее мужа, и нашла в 
телефоне у благоверного ви-
деозапись измены.

Как стало известно «МК», 
43-летняя жительница Мо-
жайского района Инна, экс-
сотрудница местного роддо-
ма, узнала о том, что ее супруг 
не хранит верность, еще в 
конце прошлого года, но не 
стала рушить семью, хоть зло 
и затаила. У нее двое прием-
ных детей и один от брака с 
47-летним мужем. Видимо, 
из-за детей она и не решалась 
на серьезный шаг. Но в апреле 
она увидела у супруга в теле-
фоне видеозапись его встреч 
«на стороне» — мужчина за-
писывал процесс. Более того, 
она узнала, что ее соперница 
на 16 лет старше ее! Стоит ска-
зать, что в целом муж и рань-
ше не особо прятал свои по-
хождения от нее. Но на сей раз 
женщина принялась искать 
того, кто сможет убить обоих 
— и супруга, и его любовницу. 
Позже она несколько остыла 
и решила убрать только со-
перницу. Сарафанное радио 
вывело ее на сотрудника по-
лиции, который выдавал себя 
за наемного убийцу. Женщина 

назначила цену за голову в 100 
тысяч рублей, а доказатель-
ством должны были служить 
фото мертвой соперницы и 
какие-нибудь ее личные вещи. 
В качестве «наводки» она со-
общила убийце ее адрес, 
марку и номер ее машины. 
Вскоре она встретилась с ис-
полнителем снова, тот пока-
зал ей инсценированные фото 
жертвы, сделанные на ее же, 
несчастной, телефон.

— При передаче мобильно-
го телефона с фотографиями 
инсценированного убийства, 
удостоверения члена Союза 
писателей России потерпев-
шей в качестве доказатель-
ства якобы совершенного 
преступления и денежных 
средств в размере 100 тысяч 
рублей исполнителю престу-
пления подозреваемая была 
задержана сотрудниками УУР 
ГУ МВД России по области с 
коллегами из ОМВД России по 
Можайскому району, — отме-
тили в пресс-службе ГУ МВД 
России по области. 

По месту работы, откуда по-
дозреваемая уволилась пару 
лет назад, женщину харак-
теризуют как пронырливую 
особу. Знакомые семьи же 
утверждают иное — оформ-
ляя опекунство над детьми, 
Инна отказалась от работы. 
Как могла помогала мужу в его 
бизнесе (у него продуктовый 
магазин и шиномонтаж). Но 
одна она детей не могла бы 

растить, банально не хвати-
ло бы средств и времени. Что 
касается писательницы, для 
нее роман был глотком све-
жего воздуха в череде ссор 
и конфликтов по поводу раз-
дела имущества с бывшим 
супругом. 

Как отмечает старший по-
мощник руководителя ГСУ 
СКР по области Ольга Врадий, 
в настоящее время судом по 
ходатайству следствия подо-
зреваемая арестована.

ШКОЛЬНИК СПРЯТАЛ СВОИХ 
ПОДРУГ ЗА КРЕСЛО-УБИЙЦУ?

Школьник, выкинувший с 
12-го этажа дома по улице Те-
плый Стан кресло-убийцу (оно 
придавило пенсионера), мог 
признаться в содеянном под 
давлением подруг, которые 
были с ним в момент проис-
шествия. По словам знакомых 
12-летнего подростка,  школь-
ницы из старших классов 
уговорили парня взять вину 
на себя.

Как сообщал вчера «МК», 
трагедия произошла в вос-
кресенье около 21.40, когда 
пенсионер и две его знакомые 
мирно грызли семечки на ска-
мейке у подъезда. Внезапно 
на сидящих людей упало крес-
ло.  Пенсионер упал замертво. 
Позже «скорая» установила, 
что он мгновенно скончал-
ся от травмы черепа. Почти 
сразу прибывшие полицей-
ские задержали шестерых 
подростков — пять девочек и 
одного мальчика. Как вскоре 
пояснили задержанные, они 
выкинули кресло ради весе-
лья. Позже молодой человек 
сообщил, что сделал это под 
давлением своей 14-летней 
приятельницы и ее подруг. 
Опасаясь расплаты, девоч-
ки убедили парня взять все 
на себя, заверив, что ему за 

совершенное преступление 
ничего не будет. 

— В силу возраста мальчик 
в соответствии с Уголовным 
кодексом РФ не подлежит 
уголовной ответственности. 
Планируется направить до-
кументы в комиссию по делам 
несовершеннолетних для при-
нятия мер воспитательного 
характера с ходатайством о 
помещении малолетнего в 
школу закрытого типа, — рас-
сказала «МК» официальный 
представитель ГСУ СК РФ по 
г. Москве Юлия Иванова.

Зато к уголовной от-
ветственности могут быть 
привлечены сотрудники 
управляющей компании, осу-
ществляющие обслуживание 
дома, если выяснится, что 
бесхозное кресло на лоджии 
— их недоработка.

Что касается молодого че-
ловека, подозреваемого в со-
вершении преступления, то 
во вторник, по данным «МК», 
он пришел в школу к перво-
му уроку и был сразу вызван 
в кабинет директора. После 
беседы с руководителем 
учебного заведения, которая 
продолжалась почти два часа, 
подросток больше не появ-
лялся на уроках.

МОСКВИЧ ПРИШЕЛ К ВРАЧУ  
С БОЛЬНЫМ ЗУБОМ, А УШЕЛ —  

С БОЛЬНЫМ ЖЕЛУДКОМ
Пластину, которая исполь-

зуется при рентгеновском 
снимке зубов, извлекли из 
пищевода жителя северо-
запада Москвы столичные 
гастроэнтерологи. Гражданин 
умудрился проглотить пред-
мет прямо во время проце-
дуры, когда его ногу внезапно 
свело судорогой.

Как сообщила «МК» гастро-
энтеролог Марина Филип-
чук, некоторое время назад 
у 45-летнего жителя одного 
из домов по улице Берзарина 
разболелся один из верхних 
жевательных зубов. Мужчи-
на обратился к стоматологу, 
который обнаружил в зубе 
большую дыру и, перед тем 
как лечить, решил отправить 
пациента на рентген. Врач, 
положив ему на внутрен-
нюю часть верхней челюсти 
специальную пластину для 
снимка, велел придержи-
вать ее пальцем. После чего 

направил рентгеновский ап-
парат на больной зуб и уда-
лился в специальную комнату 
делать снимок. В этот момент 
ногу пациента внезапно свело 
судорогой. От неожиданности 
мужчина выпустил пластину и 
схватился за ногу. А поскольку 
голова мужчины была немного 
запрокинута, он инстинктивно 
сглотнул и нечаянно прогло-
тил саму пластину. Выбежав-
ший из комнаты рентгенолог 
пытался достать предмет, но 
тщетно: он находился глу-
боко в пищеводе. Пришлось 
гражданину обращаться к га-
строэнтерологу. Врач прове-
ла гастроскопию и аккуратно 
извлекла пластину, которая к 
этому моменту опустилась в 
нижнюю часть пищевода. Осо-
бого урона здоровью мужчины 
предмет не нанес, однако все 
же немного поцарапал слизи-
стую пациента. К слову, позже 
он все же вылечил зуб.
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ВАЖНОВАЖНО

Жертва — поэт, 
член Союза писа-
телей России, ав-
тор книг «Касаясь 
каплями дождя» 
(2007), «Я не бо-

юсь тебя любить» (2009), по 
профессии анестезиолог-
реаниматолог, лауреат лите-
ратурной премии им. Петра 
Вегина. 
Отрывок из стиха:
«Я не боюсь тебя любить, 
Так, за секунду до лавины 
Судьбу уже не отвратить, 
Но расправляют крылья спи-
ну».

СЕЛЬЧАНИН НАШЕЛ В ГАРАЖЕ ДРЕВНИЕ ГРОБЫ С МЛАДЕНЦАМИ 
Необычная и зловещая на-

ходка попала в руки простого 
сельского жителя из Респу-
блики Коми. Копая яму под га-
ражом рядом с собственным 
домом, мужчина на двухме-
тровой глубине наткнулся на 
два ящика, похожих на ста-
ринные пиратские сундуки. 
Однако, когда сундуки вскры-
ли, оказалось, что лежат там 
вовсе не сокровища, а... кости 
младенцев!

Как рассказали «МК» в РОВД 
Ижемского района Республики 
Коми, в понедельник на пульт 
дежурного поступил звонок от 
жителя села Краснобор. Муж-
чина рассказал о необычной 
находке: два старых деревян-
ных ящика по 60 см в длину 
каждый, почерневших от вре-
мени и обернутых берестой. 
Сначала археолог поневоле 
раскопал только один ящик 
и из любопытства решил его 

открыть. Уж очень находка на-
поминала сундук, в каких ска-
зочные пираты прятали награ-
бленное золото-бриллианты. 
Но вместо сокровищ на дне 
ящика мужчина увидел че-
ловеческие кости. Вытащив 
то, что оказалось гробом, на 
поверхность, мужчина уви-
дел, что чуть глубже в зем-
ле покоится такой же ящик. 
Вскрывать его новоявленный 
охотник за артефактами уже 

не рискнул. Заглянуть внутрь 
второго таинственного пред-
мета решились приехавшие 
на место «раскопок» опера-
тивники. Оказалось, что оба 
артефакта — это старинные 
гробы с детскими останками. 
По предварительным данным, 
гробам более двухсот лет. 
Скорее всего, принадлежа-
ли они староверам: на месте 
села много веков стояла ста-
рообрядческая деревня.



«МК» удалось пообщаться  
с Сергеем Крупко, фотография 
которого на трибунах Красной 
площади наделала немало 
шуму в соцсетях
На минувшем параде в честь 70-летия 
Победы внимание фотокоров привлек 
пышущий здоровьем мужчина с окла-
дистой бородой, сидевший на трибуне 
рядом со старичком в танковой шапоч-
ке и с медалями на груди. Точнее, даже 
не он сам, а его маршальские погоны. 

Это резануло глаз: уж больно молодой 
какой-то маршал получается. С другой сто-
роны, фейс-контроль очень строгий, а места 
ограничены. Более того, в этом году некоторым 
ветеранским и военным организациям урезали 

лимит, на который они обычно рассчитывали. 
Не может же на трибуну пробраться ряженый? 
Журналисты бросились на его поиски. Тем более 
интересно было пообщаться с Сергеем Крупко 
(так он представился пишущей и снимающей 
парад братии) в свете того, что вообще-то на 
данный момент ни одного маршала ВОВ в живых 
уже не осталось. 

Раздираемые любопытством, мы отыска-
ли и Сергея Крупко, и его отца, Георгия Нико-
лаевича, которому сейчас 99 лет. Живут они в 
подмосковном Долгопрудном. Сын ухаживает 
за отцом-ветераном, который почти ничего не 
видит (Крупко-старший — инвалид по зрению). 
Тем не менее сын решил сделать ему подарок, 
дав возможность впервые в жизни наблюдать 
за парадом вживую. 

— Какая организация пригласила вас 
на парад Победы? — поинтересовались мы 
у Сергея Крупко. — Наверное, сложно было 
попасть на трибуны?

— Мы оказались там по приглашению 

протокола Дмитрия Медведева. 
— А откуда они вас знают?
— Я служил в КГБ, был советником Андро-

пова. А мой дядя, Александр Синько, — совет-
ником Сталина. 

— Ваш отец служил танкистом? На па-
раде он был в танкистской форме. 

— Не только. Он прошел несколько родов 
войск. Призвался в июле 1941 года, служил в 
пехоте, некоторое время был заряжающим на 
танке, минометчиком. Сражался за Сталинград, 
но после второго ранения его комиссовали. 
Я счел своим долгом сводить отца на парад.

— А вы в какой форме были на Красной 
площади?

— В своем парадном мундире. 
— Вы говорите, что у вас воинское зва-

ние «маршал КГБ». Мы про такое даже не 
слышали. 

— И не услышите. Таких званий больше 
нет. Это лично Андропов его дал. Таких званий 
больше не было и не будет. 

— То есть вы единственный?
— Да, я такой неповторимый. Я считаю, 

что об этом лучше не писать. Я входил в ближ-
ний круг Андропова, был его любимчиком, уж 
не знаю, по какой причине ему приглянулся. 
И поэтому карьера сложилась удачно.

— Нам говорили, что вы достаточно 
долго трудились на посту инженера в Цен-
тральной аэрологической лаборатории 
Долгопрудного.

— Я всю жизнь работал под прикрытием, в 
том числе и в ЦАЛ работал, поскольку занима-
юсь проблемами климатического оборудования. 
Но это не для печати. 

Вот это сенсация! А главное — поражает 
степень откровенности секретного маршала. 
Странную ситуацию с секретным воинским 
званием маршала из Долгопрудного проком-
ментировал «МК» руководитель аппарата клуба 
военачальников РФ Николай Дерябин: «В по-
слевоенное время это звание давалось трижды: 
единственным маршалом СССР стал Дмитрий 
Язов, маршала артиллерии получил Владимир 
Михалкин, а маршала авиации — Евгений Ша-
пошников. Нет и не было маршалов в СССР, 
которым звание присваивалось бы тайно. Все 
остальные маршалы — это проходимцы». 

Что ж, господин Крупко, парируйте, если 
можете! А заодно подумайте, поверит ли в вашу 
историю, например, прокуратура. Которой на-
верняка захочется познакомиться с «секретным 
маршалом» поближе.

 Ирина СУХОВА. 

НА БЕЛОЙ «ПОБЕДЕ» 
В «РОДИНУ»
c 1-й стр.

Джон Керри наконец-то прилетел 
в Россию. И не в Москву, а прямо 
в Сочи, где проводит эту неделю 
российский президент. Визит 

планировался уже давно — еще с Нового года. 
Но хотя инициатива исходила от американской 
стороны, что-то постоянно мешало. «Не поймешь 
их, — жаловались дипломаты, — то едут, то не 
едут без объяснения причин». До начала укра-
инского кризиса Путин несколько раз встречался 
с Бараком Обамой и один раз — в мае 2013 года — 
с Джоном Керри. Но в последнее время двусто-
ронние контакты практически сошли на нет. «Не 
мы были инициаторами подмораживания от-
ношений с США и всегда выступали за про-
должение диалога. Только так можно искать 
пути решения международных проблем», — 
говорил журналистам по пути в Сочи пресс-
секретарь российского лидера Дмитрий Песков. 
Он добавил, что в Кремле позитивно относятся 
к визиту госсекретаря и рассчитывают на об-
суждение всех актуальных вопросов, включая 
ситуацию на Украине, в Сирии и ядерную про-
блему Ирана. 

Сам Керри, так же, как и двумя днями ра-
нее Ангела Меркель, сразу по прилете отпра-
вился к мемориалу павшим воинам и Вечному 
огню. (Многие эксперты сходятся во мнении, 
что последовательные визиты представителей 
двух стран, наиболее активно выступавших 
за изоляцию России, не случайны и должны 
рассматриваться как звенья одной цепи. Не 
отказываясь от жесткой риторики и санкций, 
Запад явно стремится к поиску нового форма-
та взаимоотношений с Москвой как минимум 
по проблемам, связанным с международной 
безопасностью.) Сергей Лавров подъехал к 

мемориалу на белой «Победе» с привязанной 
к антенне георгиевской ленточкой. Это был 
явно нарочитый жест: можно не сомневаться, 
что Керри прекрасно отдавал себе отчет, что 
посещает Россию в особые дни. 

Для переговоров высокопоставленных 
чиновников организаторы арендовали самый 
фешенебельный сочинский отель «Родина». 
Чтобы Керри мог привести себя в порядок после 
долгой дороги, в его распоряжение предостави-
ли один из лучших номеров, стоимость которого 
в обычные дни начинается от 150 тыс. руб в сутки. 
Хотя оба чиновника привезли с собой предста-
вителей СМИ, журналистов допустили только 
на протокольную съемку. А потом в течение 
трех с половиной часов им пришлось гулять по 
фойе гостиницы, издали любуясь на манящее 
синевой Черное море. (Среди корреспонден-
тов, сопровождавших Керри, оказался Мэтт 
Ли из Ассошиэйтед пресс, который последние 
два года регулярно появлялся на российском 
телевидении как автор наиболее каверзных 
вопросов, адресованных Джен Псаки. Правда, 
взять интервью у медиазнаменитости не уда-
лось: Ли сказал, что на это нужно разрешение 
его начальника.) 

Владимир Путин в это время находился в 
своей сочинской резиденции «Бочаров Ручей» 
и времени даром не терял. Со вторника у пре-
зидента началась серия совещаний по развитию 
военно-промышленного комплекса. Пока Лавров 
и Керри пытались нащупать точки соприкосно-
вения, Путин говорил об отраслях, где возоб-
новление сотрудничества в ближайшее время в 

любом случае вряд ли возможно, и требовал от 
военных ускорить программу импортозамеще-
ния «с украинских предприятий, из некоторых 
стран НАТО, стран Евросоюза». Российские 
аналоги, по его словам, должны быть, как и 
сочинские олимпийские сооружения, лучшими 
в мире. «Мы можем все строить на абсолютно 
новой, самой современной технологической, 
технической и научной базе», — подчеркнул 
президент. 

Совещание с военными в «Бочаровом Ру-
чье» в итоге затянулось дольше, чем переговоры 
в «Родине». Журналистам даже показалось, 
что Путин специально тянет время, заставляя 
госсекретаря ждать. (Впрочем, Сергей Лавров 
не давал гостю скучать. За обедом он подарил 
Керри футболку с символикой Победы и кор-
зинки с краснодарской картошкой и помидора-
ми — явный намек на то, что Россия прекрасно 
обойдется и без западной еды.) На момент 
подписания номера в печать встреча Керри с 
Путиным была в самом разгаре. Но «ловить» 
на ней журналистам оказалось нечего. Каме-
рам позволили запечатлеть лишь рукопожатие 
президента и его гостя. При этом операторов 
заранее попросили отключить звук. «Все, что 
мы хотели сказать Керри, после завершения 
визита скажет Сергей Лавров», — пояснили 
представители пресс-службы. Ранее источник в 
дипломатических кругах предупреждал, что рос-
сийская сторона не ждет от переговоров в Сочи 
прорывных результатов, но считает сам факт 
приезда Керри очень важным и символичным. 

Елена ЕГОРОВА, Сочи.

Представители сборной 
России будут служить  
в четырех спортротах
Более 50 призывников отправились во 
вторник, 12 мая, со сборного пункта на 
Угрешской улице в спортивные роты 
Министерства обороны РФ. Ребята-
спортсмены, среди которых один за-
служенный мастер спорта и 24 мастера 
спорта международного класса, прош-
ли медицинскую комиссию и, надев 
непривычную пока для себя военную 
форму, отправятся служить в спор-
троты, которые находятся в Москве, 
Ростове-на-Дону, Санкт-Петербурге и 
Самаре. Всего в весенний призыв пла-
нируется призвать 208 новобранцев-
спортсменов, которые представляют 
37 олимпийских видов спорта.

Спортсменов привезли на Угрешку в спе-
циальном автобусе. Выгрузившиеся из него 
ребята гренадерского вида, многие из которых 
красовались в спортивных костюмах сборной 
России, с удивлением рассматривали новую 
для себя обстановку. Было заметно, что многие 
волнуются и пока слабо понимают те коман-
ды, которые подают сотрудники военкомата. 
По крайней мере команду построиться в две 
шеренги для фотографирования, а затем в ко-
лонну по три для перехода на медкомиссию они 
смогли выполнить с третьего раза. 

— Это ничего, волнуются пока, — объяснил 
один из сотрудников военкомата. — Недели че-
рез две уже со строевой песней ходить будут. 

Спортсмены после фотографирования вы-
строились в нестройную колонну, где по три, 
где по четыре человека в ряд, и отправились 
на медкомиссию.

Мастер спорта по легкой атлетике Георгий 
Горохов признался «МК», что волнуется и пока 
еще не до конца осмыслил те новые реалии, в 
которые он попал.

— Конечно, пока очень непривычно, но мы 
спортсмены, что такое дисциплина, знаем хоро-
шо, думаю, быстро вкачусь, — рассказал призыв-
ник. — Будем служить и тренироваться, нагрузки, 
конечно, увеличатся, но мне не привыкать.

Он рассказал, что в спорт его еще в детстве 
привел отец. В 14 лет он решил специализиро-
ваться в дисциплине прыжки с шестом. И успел 
за несколько лет стать чемпионом России и 
чемпионом Спартакиады среди юниоров.

— Самое главное, что в армии я не рас-
теряю форму, которую уже набрал, вскоре 
предстоят международные соревнования, и, 
надеюсь, я успешно на них выступлю уже под 
флагом ЦСКА, — рассказывает Георгий.

У парня заблестели глаза, когда он узнал, 
что легендарная российская «шестовичка» 
Елена Исинбаева стала инструктором и, воз-
можно, у него появится возможность взять у 
нее пару уроков.

Как рассказали «МК» в Минобороны, для 
военнослужащих спортивных рот существует 
специальная программа боевой подготовки. 
Прибыв к месту службы, ребята в течение не-
дели по восемь часов в день будут интенсивно 

изучать строевые приемы, стрелковое оружие, 
уставы, радиационно-химическую и биоло-
гическую защиту. В общем, все то, что поло-
жено знать солдату. Затем они приступят к 
тренировкам, каждый по своей программе. 
При необходимости их будут снова собирать 
для изучения необходимых предметов боевой 
подготовки. Однако основное время у воен-
нослужащих будет уходить на улучшение сво-
их достижений. Для каждого перспективного 
спортсмена составляется персональный график 
тренировок, включающий полный цикл учебно-
тренировочных сборов, соревнований, чтобы 
к ответственным соревнованиям он подходил 
на самом пике своих физических и психоло-
гических сил.

Первый призыв в спортроты состоялся в 
2013 году. Сейчас в России четыре таких под-
разделения общей численностью 400 человек. 
Для того чтобы попасть в спортроту, на момент 
призыва спортсмен должен представлять сбор-
ную России.

Александр СТЕПАНОВ.
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Другой вопрос в том, есть ли че-
ловек, способный провести эту 
беседу? Разбирается ли в политике 
и истории полицейский участко-

вый? Учительница истории, если верить тому, 
что ее ученик оправдывает нацизм, тоже мало 
понимает. Это ее недоработка.

Но для того, чтобы понять, почему ученик 
выступил с такой позицией, нужно понять еще 
и то, не связано ли это с совместной пресс-
конференцией нашего президента Путина и 
Ангелы Меркель. Там, отвечая на вопрос про 
пакт Молотова — Риббентропа, Владимир Вла-
димирович фактически одобрил раздел Польши 
между Германией и СССР. Ну а если так, то астра-
ханский парень с полным компотом в голове мог 
это истолковать как одобрение, в том числе и 
позиции гитлеровской Германии. Если мы пра-
вильно вошли в Польшу, которая сама напро-
силась, то и немцы это сделали правильно. Это 
к тому, насколько осторожно политики должны 
формулировать свои высказывания.

А парню, конечно, портить жизнь нельзя.
— А где вообще грань между обсужде-

нием истории и нарушением загадочной 
статьи 354.1 УК РФ? Вот если я, к примеру, 
утверждаю, что вторжение нацистов сплоти-
ло и объединило советский народ, то меня 
посадят за пропаганду нацизма?

— Я тоже согласен с тем, что сплотило. Тут 
вопрос формулировок.

Ну что же, будем надеяться, что не посадят 
ни меня, ни Николая Карловича, ни ребенка из 
Астрахани.

Только хотелось бы не просто надеяться, 
а понимать, что можно, а чего нельзя? Если уж 
этот закон решили не просто принять, а еще и 
выполнять на практике, то его нужно разъяснить, 
расставить конкретные красные флажки: где за-
канчивается исторический дискурс и начинается 
пропаганда нацизма? И эту границу должны по-
нять не только миллионы блогеров, в том числе 
детей, но и следователи. А иначе следственный 
ресурс позволит привлечь любого, первого по-
павшегося, когда правоохранителю будет нечем 
больше заняться.

Михаил ЗУБОВ.

ЗА ТОРГОВЛЮ 
ПАРМЕЗАНОМ 
БУДУТ 
ШТРАФОВАТЬ
Пока ввозить 
контрсанкционные товары 
нельзя, торговать ими можно
В ближайшее время в России могут за-
претить торговать продуктами питания, 
которые попали под отечественные кон-
трсанкции. Член Общественной палаты 
Павел Сычев собирается инициировать 
соответствующие поправки в законо-
дательство. Одновременно ужесточат 
административную ответственность 
продавцов за подобного рода деятель-
ность. Санкционные товары можно 
будет конфисковать по решению суда, 
а на предпринимателей накладывать 
многомиллионные штрафы.

После того как в прошлом году правитель-
ство ввело запрет на поставки в Россию ряда 
европейских, американских, австралийских 
товаров, на рынке сложилась непростая кол-
лизия. Импорт запретили, а торговлю такими 
продуктами — нет. Получается, с одной стороны, 
государство усиленно борется с контрабандой, 
создает на границах межведомственные груп-
пы с участием представителей таможни, ФСБ, 
Россельхознадзора, а с другой — собственными 
руками стимулирует незаконную деятельность.

«В начале февраля я вместе с коллегами 
обзвонил несколько десятков отечественных сай-
тов, торгующих продуктами из Испании, Италии 
и Франции, — рассказал «МК» член ОП Павел Сы-
чев. — При этом последние партии санкционной 
продукции были отгружены с крупнейших отече-
ственных складов еще в конце ноября прошлого 
года. Нас не интересовали ресурсы, которые 
продавали по полкило пармезана. Только крупный 
«опт». Например, в одном месте нам предложили 
купить 130 кг сыра, в другом — несколько тонн мо-
репродуктов. По телефону продавцы хвастались, 
что это недельные-двухнедельные поставки. То 
есть контрабанда. Коммерсанты утверждали, что 
поставляют «свежак» во многие российские ре-
стораны. В итоге мы составили черный список из 
10 таких порталов, направив результаты проверки 
в Генпрокуратуру. В сопроводительном письме 
речь шла о пресечении подобного рода торговли 
путем выявления каналов незаконных поставок. 
К сожалению, из-за пробелов в законодатель-
стве торговать санкционной продукцией пока 
не запрещено. Я считаю, что в самое ближайшее 
время необходимо инициировать поправки в 
законодательство и нормативную базу, чтобы 
однозначно ограничить продажу, ну и, конечно, 
ужесточить ответственность».

В пресс-службе Генпрокуратуры от ком-
ментариев отказались. Однако ее сотрудники 
проводили проверки. «У нас перетряхнули весь 
склад, — заявил гендиректор одного из санкт-
петербургских сайтов Денис Кишканов. — Но 
ничего нелегального не нашли. Была фуа-гра, но 
ее таможенный код не подпадал под запрет. Ни 
работники прокуратуры, ни Россельхознадзора 
больше к нам претензий не имеют».

Тем не менее Генпрокуратура подавала в 
суд иски о приостановке деятельности неко-
торых компаний — владельцев сайтов и даже, 
правда, безуспешно, пыталась заблокировать 
порталы.

«Представим ситуацию: правоохранитель-
ные органы на складе продавца обнаруживают 
50 кг французского сыра, — поясняет юрист 
одной из крупнейших российских торговых сетей 
Игорь Ткачев. — Продавец обязан представить 
следующие документы: договор купли-продажи 
с каким-нибудь ООО, сертификат и товарные 
накладные. Больше от него ничего требовать 
нельзя, в том числе таможенную декларацию. 
Ведь продавец не занимается внешнеэконо-
мической деятельностью и не обязан знать, как 
товар импортировался. Теоретически правоохра-
нительные органы могут подвести такой случай 
под административное производство по ст. 14.2 
КоАП «Незаконная продажа товаров, свободная 
реализация которых запрещена или ограничена», 
через суд приостановить деятельность компании 
и наложить запрет на реализацию товара. Но это, 
на мой взгляд, незаконно, и такое решение можно 
обжаловать. Крупный ритейл добровольно отка-
зался от продаж санкционной продукции. Таким 
образом, торговые сети демонстрируют свою 
лояльность власти, чтобы избежать обвинений 
в непатриотизме». 

Леонид БЕРРЕС.

В АРМИЮ ПРИЗВАЛИ ЧЕМПИОНОВ

Сергей 
Лавров дарит 
госсекретарю 
США российскую 
картошку и 
помидоры.

Путин и Керри.

«ЛЖЕМАРШАЛ» НА ПАРАДЕ — СЕКРЕТНЫЙ АГЕНТ КГБ?

ОПРОСОБЩЕСТВО

— такую сумму неизвест-
ный коллекционер вы-
ложил за картину Пабло 
Пикассо «Алжирские 
женщины (версия O)», тем 
самым установив новый 
ценовой рекорд и став об-
ладателем самого дорого-
го произведения искусства 
из всех, когда-либо про-
данных на аукционе. По-
лотно ушло с молотка на 20-й 
минуте на торгах Christie’s 
в Нью-Йорке — анонимный 
собиратель купил картину, 
созданную в 1955 году и 
ставшую финальной работой 
в цикле «Алжирские женщи-

ны», по телефону. Впервые 
эта картина выставлялась на 
аукцион Christie’s в 1997 году 
и тогда была продана за 
$31,9 млн. Сейчас торг на-
чинался со $100 млн. На том 

же нью-йоркском аукционе 
установлен еще один рекорд: 
180-сантиметровая брон-
зовая скульптура Альберта 
Джакометти «Указующий чело-
век» (1947) ушла с молотка за 
$141,285 млн. «Результатами 
я удивлен — рациональ-
но объяснить эти рекорды 
трудно. Ощущение, что не-
сколько человек боролись за 
право владеть самой дорогой 
вещью в мире. Это рекорд 
ради рекорда. Он говорит о 
качестве работы аукционного 
дома с богатыми клиентами. 
Уверен, что только на торгах 
Christie’s и Sotheby’s возмож-
ны такие чудеса», — сказал 
«МК» независимый эксперт, 
главный редактор портала 
ARTinvestment.RU Вла-
димир БОГДАНОВ.

Подготовила Елена ДОБРЮХАNON-STOP

КОСМОС

ГОРОД

СВАДЬБА

КАДР

$179,3 млн 

Горожанам впору запасать-
ся тазиками. 12 мая, после 
череды праздничных дней, 
в Москве начались плано-
вые отключения горячей 
воды. Хорошо, что в столицу 
наконец пожаловала теплая 
погода: переносить неудоб-
ства горожанам будет легче. 
В Московской объединенной 
энергетической компании со-
общили, что, как и в прежние 
годы, продолжительность 
отключений не превышает 10 
дней. В 879 жилых домах будут 

применяться сокращенные 
сроки — от одного до девяти 
дней, а жители 2982 жилых до-
мов вообще не останутся без 
горячей воды ни на день.
Узнать дату и сроки от-
ключений можно на сайте 
http://oaomoek.ru. «Нужно 
найти во всплывающих 
полях округ, улицу и номер 
дома. Если пользователь не 
может найти свой адрес с 
помощью информационного 

сервиса на сайте, значит, 
горячее водоснабжение и 
отопление дома осущест-
вляет другая организация», 
— добавили специалисты. 
Кстати, утром вторника нам 
без труда удалось посмо-
треть информацию о своем 
доме. А уже через несколько 
часов сайт компании «упал» 
— видимо, москвичи массо-
во ринулись узнавать даты 
отключений.

КАК РОССИЯНЕ ЗАБОТЯТСЯ О ЗДОРОВЬЕ
Не пьют и не курят 
Правильно питаются 
Оперативно обращаются 
к врачам 
Занимаются спортом 
Регулярно обследуются 
Не обращают внимания 
на болезни
Смотрят программы 
о здоровье 
Здоровы, потому 
и не заботятся 
Другое 
Затрудняются ответить  
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В плохом здороВье россияне чаще Винят 
себя, а не государстВо или Врачей 

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

В мосКВе начали отКлЮчать Воду

В сШа растет число 
атеистоВ, а В рФ — 

ВеруЮщих
Американские СМИ обна-
родовали данные нового 
исследования «Меняю-
щийся религиозный ланд-
шафт Америки», согласно 
которому доля атеистов 
и агностиков выросла 
примерно в два раза — 
с 1,6% до 3,1% и с 2,4% 
до 4%. Кроме того, опрос 
35 тыс. взрослых граждан 
Штатов свидетельствует об 
общем росте равнодушного 
отношения к любым религи-
ям. С 2007 г. по 2014 г. доля 
американцев, называющих 
себя христианами, сократи-
лась с 78,4% до 70,6%. В то 
же время в России, по данным 
фонда «Общественное 
мнение», с 2007 г. по 2013 г. 
количество причисляющих 
себя к атеистам снизилось 
с 17% до 13%, агностиков — 
с 13% до 10%, а количество 
верующих выросло с 70% 
до 77%. 
«МК» позвонил телеведу-
щему Владимиру Познеру, 
известному своими атеи-
стическими взглядами: 
«Думаю, ситуация в совре-
менной России примерно та 
же, что и в советское время. 
Изменились представления о 
том, что такое хорошо и пло-
хо: раньше было опасно или 
нежелательно признавать 
себя верующим, а сегод-
ня лучше говорить, что ты 
православный». 

Столь высокий процент 
«самобичевания» (47%) 
социологи ВЦИОМ не 
фиксировали еще никогда. 
Комментирует Александр 
САВЕРСКИЙ, председатель 
Лиги защитников пациен-
тов: «Наверное, такие данные 
опроса — следствие поли-
тики государства, которое 

пытается обвинить население 
в плохом образе жизни и от-
сутствии контроля за своим 
здоровьем. Конечно, чем 
больше людей будет забо-
титься о здоровье, тем лучше, 
но достигаться это должно 
другим способом: созданием 
условий для здорового образа 
жизни». 

ЦИФРА

полина гагарина 
будет защищать 

честь родинЫ  
В белом 

Российская певица По-
лина Гагарина будет выступать 
на «Евровидении» в белом 
платье. Певица показала его 
фотографию в социальных 
сетях. Дизайнером наряда 
российской конкурсантки 
стал Александр Терехов, из-
вестный своими женскими 
коллекциями, выполненны-
ми в романтическом стиле. 
Талант Александра имеет 
серьезное международное 
признание, он постоянный 
участник Нью-Йоркской не-
дели моды и, в частности, кон-
струировал наряды для таких 
звезд, как Анджелина Джоли, 
Селин Дион, Миша Бартон, 
Рената Литвинова. Платье для 
Полины Гагариной впервые 
было представлено публике 
на репетиции песни «Миллион 
голосов» в Вене. 

Космический грузовой 
корабль «Прогресс-М27М» 
погубил взрыв. Версия, 
которую задолго до выво-
дов госкомиссии озвучил 
«МК», подтвердилась. Взрыв 
произошел перед запланиро-
ванным отделением корабля 
от третьей ступени ракеты-
носителя. Перед специали-
стами стоит задача детально 
разобраться в случившемся 
и принять все меры, чтобы 
подобное больше не повтори-
лось. Ведь ракеты-носители 

серии «Союз» выводят на 
орбиту не только грузовые 
корабли, но и пилотируемые. 
По словам источника из 
ракетно-космической отрас-
ли, взрыв на самом корабле 
маловероятен. Перед его от-
делением от третьей ступени 
набор команд поступал имен-
но для ракеты-носителя: о 
расстыковке с кораблем, вы-
ключении двигателей. К тому 
же, как уже отмечал «МК», 

РН «Союз-2.1.а» — новая 
модификация «Союза». В ней 
есть некие изменения, по-
вышающие, в частности,  ее 
грузоподъемность. Если дело 
в недостаточной их отработке 
— еще полбеды. Хуже, если 
выяснится, что в РН забарах-
лил прибор, объединяющий 
все модели. Тогда вообще 
неизвестно, на сколько могут 
быть перенесены будущие 
пилотируемые старты. 

«прогресс-м27м» погубил ВзрЫВ

дочь хазаноВа ВЫШла замуЖ за сЫна Шохина
Дочь Геннадия Хазанова 
40-летняя Алиса вторич-
но вышла замуж, на этот 
раз за Дмитрия Шохина, 
сына бывшего зампреда 
правительства РФ. По 
профессии новый избранник 
актрисы театра «Практика» 
юрист. Напомним, первым 
мужем Алисы был швей-
царский финансист Давид 
Бауманн, Алиса воспитывает 
двух дочерей — Мину и Эву. У 
Дмитрия Шохина также есть 
сын от первого брака — Даня. 
Эва и Даня почти ровесники, 
Эве восемь лет, Дане — де-
вять. Мине уже двенадцать. 
По словам возлюбленных, их 
дети сразу же после знаком-

ства стали не разлей вода.  
Свадьбу влюбленные сыграли 
на Сейшельских островах, где 
отдыхали в майские праздни-
ки. Об этом общественности 
поведала сама Алиса Хазано-
ва, опубликовав в Инстаграме 
фотографию автомобиля с 
надписью «молодожены». 
Этот союз не стал сенсацией, 
дело в том, что предложение 
Алисе Хазановой Дмитрий 
Шохин сделал еще в декабре 
прошлого года прямо на 
сцене театра, сразу после 
спектакля, в котором была 
занята его любимая, — «Агата 
возвращается домой». На 
столь необычную церемонию 
были заранее приглашены 

близкие друзья пары. Алиса 
сразу же ответила «да» на 
предложение Дмитрия, кото-
рый опустился перед ней на 
колени и попросил ее стать 
его женой. 
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КТО ВИНОВАТ В ПЛОХОМ ЗДОРОВЬЕ РОССИЯН?
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2/3 подростКоВ В россии смотрели порно
ДЕТИ

На Шестом международном 
форуме безопасного Интер-
нета эксперты рассказали о 
недостатках законодатель-
ства в сфере регулирова-
ния Сети. 
Более 70% детей в России 
пользуются Интернетом, и из 
них 65% хотя бы раз обраща-
лись к порноресурсам, 38% ис-
кали информацию об оружии, 
30% посещали онлайн-казино. 
Причина — в несовершенстве 
законодательства. По словам 
председателя Комитета ГД по 
вопросам семьи Елены Мизу-

линой, под уголовную статью 
«Развратные действия» не 
подпадает фактическое совра-
щение детей взрослыми по-
средством интернет-общения, 
например, предложения в 
переписке сфотографиро-
ваться обнаженными и пр. 
Детский омбудсмен Павел 
Астахов отметил: «Хранение 
детского порно также должно 
быть наказуемым! Пока не 
редкость ситуации, когда пе-
дофила отправляют в колонию, 
а DVD с порнографией ему 
возвращают».
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м. Арбатская, ул. Арбат, д.10
м. Римская, м. Площадь Ильича
м. Проспект Мира, д.62

Денежные средства застрахованы

* 21,5% годовых в рублях, от 25 000 р., срок от 12 мес. с возможностью дальнейшей пролонгации, проценты выплачиваются 
в конце срока договора. 19% годовых в рублях, от 20 000 р., срок от 12 мес., проценты выплачиваются ежемесячно.
** Акция действует до 30 апреля 2015 года.
ООО «Инвестиционный Дом «ЖИЗНЬ». ОГРН 1147746049604. Реклама

НАШ ПЕНСИОНЕР
Выгодное вложение денег для пенсионеров! 21,5
ПОДАРИ ЖИЗНЬ
Ежемесячные выплаты процентов 19
8 (495) 922-79-728 (495) 922-79-72

АКЦИЯ!**

ФОТОРЕПОРТАЖ   
на сайте 
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Сеймур Херш — известный журналист, 
он получил Пулитцеровскую премию во время 
вьетнамской войны в 1970 году за свои шоки-
рующие материалы о бойне, учиненной амери-
канскими военными в деревне Сонгми.

Ныне он утверждает, что заявления о том, 
что операция по ликвидации Усамы бен Ладена 
была односторонней миссией Соединенных 
Штатов, являются фальшивыми. А на самом 
деле, по его словам, убийство главаря «Аль-
Каиды» стало возможно благодаря сотрудни-
честву США с властями Пакистана.

Ссылаясь на анонимный информиро-
ванный источник, Херш сообщил миру, что 
администрация Обамы сотрудничала с па-
кистанской разведкой в деле уничтожения 

Усамы, а начальник генштаба армии Пакистана 
и генеральный директор Межведомственной 
разведки этой страны знали об этой миссии.

В то время как власти США уверяют, что 
получили данные о местонахождении «терро-
риста №1», выследив его курьера, и что Усама 
бен Ладен погиб в перестрелке с «морскими ко-
тиками», журналист утверждает: администра-
ция Обамы изначально собиралась сообщить 
о том, что бен Ладен был убит ударом с бес-
пилотника, неделю спустя после завершения 
операции. Но из-за аварии одного из верто-
летов спецназа пришлось будто бы сообщать 
сразу о гибели Усамы в перестрелке.

При этом Херш утверждает, что якобы 
пакистанская Межведомственная разведка 
удерживала бен Ладена в качестве пленника в 
особняке в Абботтабаде, а сообщил об этом за 
награду в $25 млн бывший высокопоставлен-
ный служащий пакистанской спецслужбы.

Если верить информации журналиста, 
лидер «Аль-Каиды» находился в Абботтабаде 
под контролем Пакистана и при финансовой 
поддержке Саудовской Аравии с 2006 года.

Более того, по версии Херша, тело Усамы 
не было предано морским водам, как это со-
общалось. Останки террориста поместили в 
пластиковый мешок и сбросили с вертолета в 
горах Гиндукуша.

«Слишком много неточностей и безосно-
вательных утверждений, чтобы проверять каж-
дое из них», — заявил представитель Белого 
дома по нацбезопасности Нед Прайс.

«Как мы заявили в то время, об этой опера-
ции знал лишь очень узкий круг высокопостав-
ленных американских чиновников. Президент 
ранее решил не информировать никакое другое 
правительство, включая и пакистанское, до тех 
пор, пока рейд не будет завершен, — уверяет 
Нед Прайс. — Мы были и остаемся партнерами 
с Пакистаном в наших общих усилиях по уни-
чтожению «Аль-Каиды», но это целиком была 
операция одних лишь США».

Андрей ЯШЛАВСКИЙ.

Евгений ГОНТМАХЕР, экономист, член правления 
Института современного развития, член Комитета 
гражданских инициатив

Для изучения масштабов бедности в мире 
используется очень много различных подходов. 
Но в их числе есть один бесспорный и очень на-
глядный: доля населения, у которого расходы на 
питание поглощают половину и более семейного 
бюджета. В этом смысле любопытны последние 
данные «Левада-Центра». В апреле этого года, судя 
по ответам опрошенных, среди граждан России 
таковых оказалось 62%!

Конечно, тут надо понимать, что многие не 
очень точно ориентируются в своих тратах и оце-
нивают долю этих расходов «на глазок». Но что 
самое интересное, на этот же вопрос 2 года назад 
положительно ответили 76% респондентов. Хотя 
сухие цифры Росстата говорят о том, что за это 
время и экономическая ситуация ухудшилась, и 
реальные доходы населения снизились на 9%.

Я бы предложил следующее объяснение 
данному феномену. В том же самом апреле 2013 
года, согласно опросам «Левада-Центра», 41% 
ответивших считали, что «дела в стране идут в 
правильном направлении», а сейчас эта цифра 
возросла до 60%! Получается, что наши люди оце-
нивают свое благосостояние далеко не на основе 
конкретных трат и доходов, а с большой поправкой 
на несоциальные факторы, которая позволяет 
«не замечать» упомянутого выше 9-процентного 
снижения. Хотя, глядя на эту среднюю цифру, 
надо не забывать, что есть семьи, где снижение 
реальных доходов гораздо больше — и 15, и 20%. 
Но их численность, видимо, пока не столь велика, 
чтобы изменить общую тенденцию.

Можно ли отсюда сделать вывод, что этот 
компенсирующий эффект — всерьез и надолго? 
Или, иными словами: может быть, действительно 
правы те, кто противопоставляет российского че-
ловека, наделенного особой духовностью, склон-
ного к аскетизму и нестяжательству, «европейцу», 
смысл жизни которого — в примитивной погоне 
за материальными благами?

Не буду комментировать установки среднего 
европейца, хотя бываю в Европе часто и у меня 
есть большой опыт общения с ними. Хотелось бы 
поговорить про нас, любимых.

Если вспомнить Россию конца XIX — начала 
XX века, то никто не будет отрицать, что это был 
период быстрого экономического и социального 
развития. Шло расслоение крестьян, из них вы-
делялись наиболее предприимчивые (кулаки), 
которые не видели ничего зазорного в накоплении 
материальных благ. Да и все остальные, за редким 
исключением, составляли массу т.н. середняков, 
работающих в поте лица для прибавления до-
статка. Это легко сочеталось с религиозностью 
(точнее, с соблюдением положенных ритуалов). 
А осознанный аскетизм был уделом разве что 
монахов. Зарождающемуся пролетариату (ткачам, 
металлистам), имеющему хоть какую-то квалифи-
кацию, платили весьма приличные деньги. Средняя 
зарплата рабочего в 1913 году составляла 37,5 
рубля в месяц, притом что килограмм мяса стоил 
46 копеек, бутылка молока — 8 копеек, фунт (400 
граммов) пшеничной муки — 8 копеек, фунт рыбы 
(судак) — 25 копеек. Аренда жилья в Питере стоила 
25 копеек за квадратный аршин (примерно 0,5 кв. 
м). Снять комнату площадью 20 кв. метров, таким 
образом, можно было за 10 руб. в месяц. А в Москве 
и прочей провинции все было намного дешевле. В 
общем, пролетариату было что терять, кроме своих 
цепей. Что ж тогда говорить о людях, получивших 
среднее специальное и высшее образование! 

Вся эта вакханалия тогдашнего потребитель-
ства была подрублена, во-первых, отсутствием 
адекватных политических реформ и, во-вторых, 
Первой мировой войной. Двигателями револю-
ции 1917 года стали как раз сытые слои, которые 
почувствовали, что их благосостояние может ис-
париться, если Россия останется абсолютной 
монархией. 

Лидеры большевиков — выходцы, как из-
вестно, из достаточно обеспеченных семей, в 
первые месяцы после прихода к власти бредили 
идеей построения «нового мира», в котором нет 
денег, а есть только высокодуховный энтузиазм 
строителей коммунизма. Но почти сразу же оказа-
лось, что никчемное потребительство берет свое. 
Начался НЭП. Который был прикончен «аскетом» 
Сталиным, последовательно и безжалостно рас-
чищавшим себе дорогу к не ограниченной ничем 
пожизненной власти. При этом народ был загнан 
в нищету, из которой его начал выводить Хрущев, 
как только усатый тиран испустил дух. Именно при 
нем появились телевизоры, отдельные квартиры, 
«физики» и «лирики». И даже написанный тогда 
«Моральный кодекс строителя коммунизма», про-
возглашая в качестве первого принципа «предан-
ность делу коммунизма», никак не осуждал погоню 
за материальными благами.

А уж в годы «застоя» люди, повторяя ритуаль-
ные мантры о светлом коммунистическом буду-
щем, никак не брезговали достать лишний батон 
колбасы или прорваться мимо многочисленной 

очереди к получению бесплатной квартиры. И, 
кстати, никто не вышел в знак протеста на Крас-
ную площадь на следующее утро после того, как 
ночью советский флаг над Кремлем заменили на 
российский триколор.

Так где же тот период нашей истории, когда 
«особая духовность» как антипод «потребитель-
ству» была устойчивой реальностью, разделяемой 
большинством? Разве что это самый мрачный 
период сталинского правления, когда за неверно 
интерпретированное слово можно было по доносу 
друга угодить на Колыму или вовсе встать к рас-
стрельной стенке. 

Если мы не хотим повторения подобного 
кошмара, то надо признать, что для России «по-
требительство» так же органично, как и для любой 
европейской страны. Просто экспериментов над 
людьми, а точнее, над их мозгами, у нас проводи-
лось уж больно много. И все они рано или поздно 
заканчивались крахом режима.

И вот теперь мы присутствуем при очередной 
попытке ввязаться в такую опасную для стабиль-
ности страны историю. Я считаю, что, несмотря на 
имеющиеся успехи пропагандистской машины (см. 
приведенные выше данные «Левада-Центра»), крах 
стратегии по замещению холодильника телевизо-
ром предопределен. Вопрос только в конкретной 
временной точке, когда это может случиться, и в 
форме конечного результата. 

Почему я делаю такой вывод?
Злую шутку с нынешними адептами «особой 

духовности» сыграло социальное развитие России 
в 2000–2013 гг. Практически все в стране вдруг 
почувствовали вкус к хорошей, обывательской 
жизни. Зарплаты, пенсии увеличивались ежегодно 
на весьма ощутимую величину. Начался потреби-
тельский бум, торговля росла как на дрожжах, бан-
ки торопились выдавать кредиты. Значительные 
дополнительные деньги пошли в здравоохранение 
и образование. А главное — люди поверили, что 
такой прогресс будет всегда. 

Что-то подобное, как уже было сказано, овла-
дело массами в царской России конца XIX — начала 
XX века. Кстати, в 1914 году, когда началась Первая 
мировая война, в России царил очень своеобраз-
ный патриотический подъем — с битьем стекол в 
магазинах, принадлежавших немцам, и переиме-
нованием Санкт-Петербурга в Петроград. Очень 
похоже на нынешние дни, только сейчас на роль 
врага (к счастью, пока не по ту сторону фронтового 
окопа) выбрана Америка с ее «Макдоналдсом» и 
ненавистным английским языком, изучению кото-
рого, как считают некоторые депутаты Госдумы, 
уделяется слишком много времени в школе. Сто 
лет назад думали, что шапками закидаем и война 
очень скоро закончится парадом победы в Берли-
не. Что случилось потом — известно. Теперь же, 
как это ни удивительно, ровно так же грозимся, что 
превратим супостата в радиоактивный пепел и 
омоем-таки сапоги в Ла-Манше. И что дальше? 

Те слои нашего общества, которые привыкли 
к Интернету, удобному мобильному телефону за-
граничного производства, хотя бы подержанной, но 
иномарке, к полетам на «Боингах» с «Эйрбасами», 
тоже повторяют как оглашенные штампы типа «мы 
встаем с колен», «победили тогда, победим и сей-
час». Но это объясняется еще не проявившим себя 
в полной мере ухудшением повседневной жизни. 
А когда будешь лишаться пусть и малооплачивае-
мой, но работы, или хозяин лишит тебя половины 
зарплаты; когда ты не сможешь попасть с больным 
ребенком в районную поликлинику, а на платно-
го доктора не будет денег; когда от платежки за 
коммунальные услуги волосы будут вставать ды-
бом — вот тогда будет любопытно посмотреть на 
поведение многих из тех, кто считает, что «страна 
развивается в правильном направлении». Может 
быть, они стряхнут с себя нынешнее наваждение, 
осознав, что именно теряют...

Впрочем, не исключаю, что ничего с нашим 
народом в обозримой перспективе уже и не слу-
чится. Колоссальные потери Россией генофонда 
в XX веке (войны, репрессии, эмиграция, одича-
ние) вполне могут создать уникальную в истории 
ситуацию, когда «низам» уже ничего и не надо, 
несмотря даже на (предположим!) страстное же-
лание предложить им какие-то возможности для 
развития «сверху». Просто-напросто деградация 
нации приобретет необратимый характер, ни-
как не совместимый с настоящей духовностью и 
глубинной, а не сконструированной пропагандой 
любовью к Родине.

Это будет апофеоз нашего интеллектуаль-
ного противостояния европейской цивилизации 
с ее «потребительством» и «вседозволенностью». 
Из великой нации мы превратимся в скопище 
маргиналов, способных только к мелкой краже и 
потреблению пивка, глядя на то, как в телевизоре 
«богатые тоже плачут». 

Вы именно этого хотите — господа, счи-
тающие, что с народом можно сделать все что 
угодно?

ХОЛОДИЛЬНИК ПОБЕДИТ ТЕЛЕВИЗОР
Или Россия превратится в скопище маргиналов

ДЕЖУРНЫЙ ПО ПОЧТЕ

Лауреат Пулитцеровской 
премии: «террорист №1» 
был ликвидирован в 
результате совместных 
действий США и Пакистана

«Безосновательной» назвал Белый 
дом версию ликвидации, выдвинутую 
американским журналистом Сейму-
ром Хершем. Согласно этой версии, 
администрация Барака Обамы лжет 
насчет обстоятельств уничтожения в 
2011 году «террориста №1».

Кадр из фильма «Цель номер один». 
Так ли это было на самом деле?

C 14 по 23 мая читатели газет и журналов 
смогут оформить подписку на любимые 
издания по сниженным ценам. В период 
Всероссийской декады подписки «Почта 
России» дополнительно к скидкам изда-
тельств снижает цену на доставку: на 5% 
— для федеральных изданий и на 10% — 
для региональных и местных СМИ.

Подробности и условия акции читатели смо-
гут узнать во всех почтовых отделениях страны. 
В почтовой рознице представлены газеты и жур-
налы, принимающие участие в Декаде подписки. 
Предпочтение в выкладке отдано социально зна-
чимым СМИ.

«Мы понимаем, насколько важны печатные 
СМИ для наших граждан, особенно для людей 
старшего поколения. Поэтому совместно с изда-
телями мы проводим уже вторую Декаду подписки 
в рамках подписной кампании на 2-е полугодие 
2015 года, предоставляя скидки как на федераль-
ные, так и на региональные издания. За 10 дней 
предыдущей, досрочной декады было оформлено 
более миллиона подписок, и мы ожидаем от те-
кущей декады хороших результатов», — отметил 
генеральный директор «Почты России» Дмитрий 
Страшнов.

Для поддержки подписки в 2015 году «Почта 

России» «заморозила» стоимость доставки для 
всех ежедневных газет на уровне 2014 года, в два 
раза снизила пороговый тираж региональных из-
даний для получения скидки на доставку. Всего на 
поддержку подписки в 2015 году «Почта России» 
направила более 1 млрд рублей.

— Для жителей регионов печатные СМИ 
имеют особое значение и традиционно остают-
ся одним из главных источников информации. 
Поэтому проводимые «Почтой России» совместно 
с издателями декады льготной подписки пользу-
ются большим успехом. Надеемся на успешное 
проведение второй декады, которая начнется 14 
мая. В небольших городах, поселках, малень-
ких населенных пунктах люди охотно пользу-
ются возможностью выписать полюбившиеся 
газеты и журналы по привлекательным ценам, 

— рассказала исполнительный директор АРС-
ПРЕСС, председатель Экспертного совета по 
региональным печатным СМИ при Минкомсвязи 
России Софья Дубинская.

Главный редактор ростовской газеты «Наше 
время» Вера Южанская очень надеется, что май-
ская Декада подписки даст эффект. «В мае цены 
будут снижать и издатели, и «Почта России», поэ-
тому стоимость подписки уменьшится ощутимо, 
а значит, люди пойдут на почту. Что бы кто ни 
говорил, но количество поклонников Интернета 
среди среднего и старшего поколений не увели-
чилось — люди хотят читать бумажную прессу. 
Декабрьская декада была для нас удачной. Не 
может не радовать и снижение порогового тиража 
для получения 17-процентной скидки. Для нас это 
существенное подспорье».

Гендиректор АО «ТАТМЕДИА» Фарит Шагиах-
метов отмечает, что издания холдинга вновь будут 
участвовать в Декаде подписки. «Мы участвуем 
в таких мероприятиях и разрешаем нашим из-
даниям дополнительно к льготной подписке от 
«Почты России» давать свои скидки, в районе 

5–10%. Обычно во время Всероссийской декады 
мы проводим дополнительно два конкурса: один 
для читателей, второй — для лучшего почтового 
отделения и лучшего почтальона. Подписчик, 
оформивший подписку на наши издания на макси-
мальную сумму, получит в подарок iPad, за второе 
место — цифровой фотоаппарат, а утешительны-
ми призами будут книги и канцтовары. Лучшему 
почтовому отделению мы дарим 30 000 руб., а 
лучшему почтальону — премию 15 000 руб.».

— Безусловно, снижение тиражного порога 
для скидки до 5000 экземпляров нам очень по-
могло, — считает генеральный директор Изда-
тельского дома «Нижегородская правда» Татьяна 
Метелкина. — Не скажу, что подписные декады 
приносят моему изданию ощутимый количе-
ственный результат. Но я участвую в этих акциях, 
поскольку ни один издатель не откажется от бес-
платного размещения рекламы своей газеты в 
почтовых отделениях, от возможности продвинуть 
свое СМИ. Мы готовы на все, чтобы сохранить 
своих читателей. 

Ольга САЮТИНСКАЯ.

«Почта России» объявляет 
старт Всероссийской декады 
подписки

ДЕСЯТЬ УДАЧНЫХ ДНЕЙ ДЛЯ ПОДПИСЧИКА

ПОДРОБНОСТИ   
на сайте 

В Непале произошло очередное 
мощное землетрясение. Геологиче-
ские службы зафиксировали новые 
разрушительные по силе подземные 
толчки, магнитуда которых равнялась 
7,4. Эпицентр находился в 40 км на 
восток от Бхактапура, недалеко от 
Эвереста. Глубина залегания очага 
— около 18 км. Это совсем рядом с 
базовым лагерем, где еще недавно 
находилась российская экспедиция, 
члены которой 9 мая были эвакуирова-
ны из Гималаев. 

О непростом решении покинуть Непал 
рассказал «МК» известный альпинист, органи-
затор и участник 11 гималайских экспедиций 
Александр Абрамов. 

— Решение покинуть Непал было 
правильным?

— Две недели назад, когда мы были в Ги-
малаях, эпицентр находился в 82 километрах к 
северо-западу от Катманду, в 100 километрах 
от Эвереста. Сегодня он сместился к Бхакта-
пуру, это буквально в 30 км от нашего базо-
вого лагеря. Если бы не уехали, оказались бы 
в самом эпицентре. Серьезные разрушения 
сейчас будут как раз со стороны Тибета. Но, 
думаю, что многое, что должно было упасть — 
упало во время предыдущего землетрясения, 
25 и 26 апреля. 

— У вас тогда была угроза жизни?
— Наша команда во время первого зем-

летрясения совершала переход из базового 
лагеря в промежуточный. Со всех склонов ле-
тели камни. Группа Валдиса Пельша, которая 
снимала фильм про нашу экспедицию, успела 
все это заснять. Никто тогда не пострадал, но 
было достаточно опасно.

Китайские власти попросили нас прекра-
тить восхождение. Не только нас, но и другие 
15 экспедиций, которые были под Эверестом. 
Представители Поднебесной утверждали, что 
в ближайшие две недели произойдет еще одно 
сильное землетрясение. Мы восприняли эти 
заявления как простую перестраховку. Когда 
сегодня услышал о новых сильных толчках, по-
радовался, что успели эвакуироваться. Говорят 
же, что у человека, как и у кошки, 9 жизней. У 
меня были ситуации, когда я падал в вертолете, 
срывался с 30-метровой скалы. Сейчас, в Не-
пале, похоже, реализовал еще одну жизнь. 

Мы были в Катманду и видели, что город 
не сильно пострадал, чего не скажешь о де-
ревнях в ущельях, где реально сошли склоны, 
где были камнепады. Там снесло целые по-
селения. В Катманду были разрушены только 

старые здания и пагоды, которые возводились 
несколько сот лет назад «на глине», без при-
менения цемента и арматуры. 

— Сейчас в Гималаях нет наших 
альпинистов? 

— Ни одного альпиниста не осталось. Из-
за сильного землетрясения, произошедшего 
25 и 26 апреля, все программы были свернуты, 
все участники разъехались. Кто радуясь, что 
остался живой, кто чертыхаясь, что не выполнил 
намеченные планы, тем более что экспедиции 
эти достаточно дорогостоящие. Участники по-
теряли достаточно большие суммы денег. Но 
потеря эта относительная, главное — остались 
живы. Большинство из тех, кто был вынужден 
уехать, собираются вернуться в Гималаи на 
следующий год. 

— Какие решения приняты в связи с 
землетрясениями? 

— На ближайшее время все восхождения в 
Гималаях, как со стороны Непала, так и со сто-
роны Тибета, запрещены. Новая информация 
поступит не ранее июля. Сейчас мы отменяем 
все свои осенние программы, связанные с 
Непалом. Имеются в виду не трекинг-туры по 
пересеченной местности без специальной 
подготовки участников, а именно восхождения. 
Мы планировали осеннюю экспедицию на Чо-
Ойю (8201 м), но из-за непонятной обстановки 
приняли решение ее отменить. 

То, что «не догуляли», не доходили на Эве-
ресте, будем реализовывать в Перу. Улетаем 
туда 20 мая. Предстоит восхождение на высо-
чайшую вершину Перу — Невадо Уаскаран (6768 
м). Потом будет Эльбрус и Казбек. 

Светлана САМОДЕЛОВА

Новое землетрясение 
в Непале спровоцировало 
туристические санкции

ГИМАЛАИ ЗАКРЫЛИ 
ДЛЯ АЛЬПИНИСТОВ

ТАК КТО 
УБИЛ 
УСАМУ?
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— Можно ли сейчас сказать, что поли-
тика США в отношении России приобрела 
какие-то осязаемые черты?

— В принципе политики в отношении Рос-
сии в Вашингтоне, на мой взгляд, нет, и поиски 
особенно не идут. Сейчас Белый дом и Барак 
Обама, по сути дела, закрыли страницу под 
названием «Россия» в своей внешнеполити-
ческой книжке и занялись другими проекта-
ми, вспоминая о России, только когда надо 
было перечислять возможные проблемы. Это 
первое. 

Второе — это санкции. Считаю, что значи-
тельная часть из них постепенно перестанет 
быть санкциями, а станет ежедневной практи-
кой США в отношении Москвы. В этом большая 
проблема — гораздо более серьезная, чем 
сами санкции, потому что Америка привыкает 
жить без России, если можно так выразить-
ся. «Мы не сотрудничаем с Россией, уже при-
выкли, год прошел, ну и ничего не случилось 
особенно фундаментально плохого». Если в 
Москве говорят: «Санкции ввели, и мы особо 
не почувствовали», хотя это тоже неправильно, 
то там это говорят с гораздо большей уверен-
ностью. Я так понимаю, что международные 
банки, компании в массе своей скажут: «Ну, 
если у нас есть выбор пойти куда-то в другое 
место, то давайте пойдем», хотя санкций уже 
формально не будет. Это превращение санкций 
в рутину. Народ привыкает к этой ситуации — 
здесь и там. Это надо иметь в виду: там тоже 
привыкают, что Россия — не союзник, Россия не 
партнер, Россия — не большой экономический 
фактор, хотя кого-то это больно задевает и в 
Европе, и в США. 

Третье, что нужно иметь в виду, — наша 
повестка дня опять возвращается к совет-
ской. Можно обсуждать нераспространение 
ядерного оружия, борьбу с международным 
терроризмом... Разногласия есть, но в целом 
есть понимание общих врагов, общей позиции. 
Энергетический диалог идет — и в отношении 
Украины, и глобальный. Но это то же самое, 
что обсуждали Брежнев и Рейган, условно 
говоря. Еще были права человека, хотя сейчас 
права человека не так интересны США. Мы 
возвращаемся все время к повестке дня «хо-
лодной войны». Вот эти три коридора, которые 
были прорыты 50–70 лет назад, продолжают 
существовать. В них мы вложили всю мощь 
российско-американских отношений. Аме-
риканцы при этом чувствуют себя достаточно 
комфортно. Экономика растет, безработица 
падает, многие в американском истеблишмен-
те — даже противники Обамы — считают, что 
ему худо-бедно удалось вернуть глобальное 
лидерство Америки в политике. Это проблема 
Кубы, Ирана, даже европейского единства в 
отношении антироссийских санкций, общей 
позиции Запада по Украине, очень неплохие 
отношения с Китаем и т.д. В целом сегодня 
нет страны, которая конкурирует с Америкой 
на глобальной арене в плане политического 
лидерства. Три-пять лет назад многие говорили 
о слабости Обамы, а сегодня эти разговоры 
сошли на нет, хотя все понимают, что экономи-
чески Америка, конечно, далеко не та и никогда 
не будет той, которой она была, например, во 
времена Клинтона. 

На самом деле в США — совершенно 
точно могу сказать — запроса на улучшение 
российско-американских отношений просто 
нет. Никто этот запрос не создает, а внешняя 
политика — это такой же рынок, как и любой 
другой. Вот там нет запроса. А если его нет, то 
не будет и предложения. Нет запроса ни в Бе-
лом доме, ни в конгрессе. Конгресс, по-моему, 
— фантастически антироссийский, редкий 
по этой характеристике конгресс. Я даже не 
помню такого. Нет запроса в общественном 
мнении и в политологических кругах. Есть от-
дельные люди, которые выступают за какие-то 
конкретные вещи, за общее улучшение, но 
такого массового стремления нет. 

Такова ситуация, которая сложилась на се-
годняшний день. Чем дольше она существует, 
тем меньше шансов, что появится, например, 
бизнес, у которого будет интерес в развитии 

и восстановлении этих связей. Американские 
военные пользуются этой ситуацией, чтобы 
представить Россию врагом и приостановить 
сокращение военного бюджета США. Еще раз 
повторяю — проблема в том, что все это пре-
вращается в рутинную практику. Если даже 
произойдет чудо и санкции отменят, я подо-
зреваю, что никто не повернется в сторону 
России с объятиями и не бросится радостно 
«делать» с ней бизнес. 

— Будет ли звучать «российская» тема 
во время президентской гонки в США?

— Сто процентов. Но здесь надо иметь 
в виду три вещи. Там, где Америке выгодно 
сотрудничать с Россией, она будет продол-
жать сотрудничать. Американцы — вообще 
поразительные прагматики, до цинизма. Там 
где нужно сотрудничать, они будут это де-
лать. Там, где есть возможность обойтись без 
России, будут обходиться без России. Если 
с Россией легче, дешевле, меньше потерь, 
быстрее и так далее, то Россию обязатель-
но будут привлекать, задабривать. Особенно 
этим отличаются республиканцы: они гораздо 
большие прагматики, чем очень идеологизи-
рованные демократы. 

Когда в американской политической дис-
куссии, особенно на выборах, возникает тема 
России, очень часто к самой России это не 
имеет никакого отношения. Идут разборки в 
американских элитах, идет критика президен-
та, идут «наезды» друг на друга, где Россия 
используется в качестве примера. Меня всегда 
поражало, почему, когда кто-нибудь упомянет 
Россию на Западе, сразу же в России появля-
ются люди, которые говорят: «Посмотрите, они 
так за нами следят, так нас отслеживают!» Нет, 
это просто приводится в пример. Вот хотят 
доказать, что Обама — неуспешный внешний 
политик, будут приводить в пример провал 
«перезагрузки». Захотят доказать, что Хиллари 
Клинтон (которая уже объявила о намерении 
баллотироваться на пост президента США. — 
«МК») не сможет справиться с этой проблемой, 
будут приводить примеры из ее прошлого, 
из ее работы госсекретарем и т.д. Захотят 
республиканцы доказать, что нужна свежая 

внешняя политика, будут опять использовать 
Россию. 

На месте России может быть любая другая 
страна, и очень часто к реальной России это 
не имеет никакого отношения. Я бы здесь не 
радовался и не огорчался, а был реалистом. В 
Москве тоже приводят в пример разные страны 
и движения. И понятно, что речь идет о вну-
тренней задаче. Тот же антиамериканизм в 
России во многих случаях к Америке никакого 
отношения не имеет — это задача внутренней 
мобилизации. Поэтому Россия, конечно, будет 
присутствовать в дебатах, но я сомневаюсь, 
что это будет серьезной темой. 

Особенности американской избиратель-
ной кампании, в частности, заключаются в 
том, что ни один кандидат не захочет загонять 
себя какими-то очень конкретными вещами в 
узкий коридор, который ему потом придется 
оправдывать и получать по голове. Особенно 
это относится к республиканцам. Сейчас груп-
па молодых республиканцев бросает вызов 
Хиллари Клинтон. Она, скорее всего, будет 
президентом одного срока. Потом она уйдет, 
и ее политическая судьба мало кого интере-
сует. А вот эта республиканская группа еще 
долго будет в политике. Им, конечно, будет 
опасно подставляться, говоря: «Мы знаем, 
как вести политику в отношении России: вот 
так и так», а потом после прихода в Белый дом 
этого не делать. Поэтому вряд ли они что-то 
конкретное предложат во время избиратель-
ной кампании. 

Еще один фактор, который играет про-
тив серьезной дискуссии в США по поводу 
России, это сама Россия. По большому счету, 

как это ни звучит, может быть, для русского 
уха неестественно, но мир не очень понимает, 
чего Россия хочет. К России возникает очень 
много вопросов, на которые американцы не 
могут ответить. Например, идут разговоры 
про сакральность Крыма, важность его для 
российского самопонимания в истории. Но 
ведь до присоединения Крыма, до прошлой 
весны, не было ни одного документа, где бы 
Крым так назывался. Ни в концепции внешней 
политики об этом не говорилось, ни президент 
об этом не говорил, ни министр иностранных 
дел — никто никогда не говорил до этого мо-
мента, что Крым для нас — это воссоединение 
народа, это сакральная для нас проблема. 
Откуда мир может это знать? 

Россия в очередной раз доказала свою 
непредсказуемость. Просчитать ее нельзя. 
И американцы отлично понимают, что они не 
просчитали Крым никак — ни в военном, ни в 
политическом плане. Потеряли, упустили... А 
во внешней политике непредсказуемость — 
вещь крайне неприятная. Я много раз говорил, 
что предсказуемый враг гораздо лучше не-
предсказуемого друга. И Россия очень часто 
в глазах западного мира предстает в качестве 
непредсказуемого друга. Не совсем понятно 
в тех или иных ситуациях, какая у нее будет 
позиция. Вот, например, поставки С-300 Ира-
ну… Могу точно сказать, что это был довольно 
неожиданный шаг. Не такой масштабный, как 
Крым, но для Ближневосточного региона шаг 
очень серьезный. Однако его опять никто не 
просчитал. 

Если в Америке идут публичные длинные 
массовые дебаты о внешней политике, то здесь 
этого нет. Что завтра скажет Путин? Весь мир 
будет чесать затылки. Если ты не представ-
ляешь, как себя будет вести какая-то страна 
— не обязательно Россия, — ты к этой стране 
начинаешь относиться с осторожностью. Ты 
не вырабатываешь какой-то долгосрочной 
позиции, а это имеет большое значение для 
американцев. Американцы всегда работают 
долго. Они проигрывают, суетятся, обижаются, 
дергаются, но они знают, чего они хотят. И они 
убеждены, что другие тоже должны знать, чего 
они хотят, а не действовать в зависимости от 
ситуации. Американцы действуют с ошибками, 
идут как танк, рушат другие государства, но 
пытаются реализовывать свои национальные 
интересы, и они более-менее понятны. А вот 
национальные интересы России сформули-
ровать довольно трудно, и никто их не по-
нимает. Внешнеполитическая дискуссия на 
высоком уровне идет не так, как в большинстве 
стран мира. И процесс принятия решения не 
такой. 

— Вы сказали, что американцы — жут-
кие прагматики. Если гипотетически у них 
сегодня возникнет прагматический инте-
рес в отношении России, то могут ли они 
пренебречь своей позицией по Украине и 
попытаться реализовать его?

— Да, легко. Что называется, «не 

покраснев». Они это делают. Они оставляют 
одних союзников и начинают искать других. 
Мир наблюдал это на протяжении послед-
них десятилетий. Проблема заключается в 
следующем. Если взять внутреннюю жизнь 
Америки, то она построена на одном очень 
важном для американцев принципе — прин-
ципе конкуренции. Внутренняя конкуренция 
в США очень высока, и американцы это очень 
ценят. Экономическая, политическая, идеоло-
гическая, культурная конкуренция. Если взять 
внешнюю политику, то здесь Америка, конечно, 
находится в среде, где конкурента ей нет. Для 
американцев, с одной стороны, это хорошее 
положение, но с другой — тебя некому оста-
новить. Нет конкуренции — нет вызовов, нет 
знаменитой американской системы сдержек и 
противовесов во внешней политике. Поэтому 
нынешняя ситуация для Америки и хороша, и 
плоха одновременно. Американцы сами по-
нимают, что они могут наломать дров. И «на-
ламывают» периодически. Любая монополия 
пытается доказать, что это лучший вариант 
для всех. И американцы доказывают, что от-
сутствие конкуренции в мире крайне хорошо 
для американцев, хотя в глубине души они 
понимают, что это не так. 

Вот в отношении России им и хочется до-
минировать, и хочется иметь какой-то вызов, и 
хочется, чтобы им кто-то указывал на их сла-
бые места. Просто они постоянно попадают в 
какие-то плохие ситуации, теряют репутацию, 
людей, деньги и ломают то, что можно было 
спасти. Им нужен какой-то противовес во внеш-
ней политике. И традиционно они смотрят на 
Россию. Россия всегда была противовесом — 
ядерная держава, огромное влияние, огромная 
территория. Поэтому многие американцы, не 
признавая нынешний российский режим, не 
признавая нынешнюю российскую политику, 
были бы не против, если бы Россия создала 
какой-нибудь блок, который бы противосто-
ял Америке на принципах конкуренции — не 
обязательно вражды. Это Америке бы здорово 
помогло, это бы усилило качество ее работы. 
Они ожидают это от России, хотя смотрят на 
нее как на противника. 

Не так много надо, чтобы изменить их 
отношение к России. Если Россия станет эф-
фективным противовесом Америке, от этого 
выиграет весь мир. Но для американских чи-
новников, которые сегодня занимаются внеш-
ней политикой, нынешняя свобода рук — это 
идеально. Они делают ошибку за ошибкой, 
и никто с них не спрашивает. А внутреннее 
устройство Америки таково, что гражданское 
общество, как в России, внешней политикой не 
интересуется. Внешняя политика находится в 
руках части американской элиты. Америка — 
страна-интроверт: она занимается тем, что 
внутри. Это Россия — экстраверт. 

Вот такое двойственное отношение к Рос-
сии есть. Если появятся факторы, которые 
подтолкнут Америку изменить свое отношение 
к России, она это сделает в любой момент. Но 

пока никто даже теоретически не может пред-
ставить себе один из таких факторов.

— Если вернуться к антироссийским 
санкциям со стороны США, они выполнили 
свои цели?

— Смотря что понимать под санкциями. 
Во-первых, никто не просчитывал долгосроч-
ный эффект от этих санкций — я имею в виду, 
на Западе. Никто не знает, как долго они будут 
существовать. Но я считаю, что для американ-
цев они выполнили свою роль, доказав Аме-
рике, что она еще может собрать глобальную 
коалицию против одной страны.

— То есть они имели внутренний 
эффект?

— Да. Может быть, такая задача не ста-
вилась, но вольно или невольно они доказали, 
что можно собрать всех союзников в Европе 
и глобальные коммерческие структуры. Даже 
Китай стал осторожнее ко всему относиться 
и предложил России сесть обсудить Крым 
в рамках переговорного процесса. С точки 
зрения экономического эффекта мне трудно 
сказать, потому что я не экономист. Но там 
на особый экономический эффект никто не 
рассчитывал. Явно, что российская экономика 
не разорвана в клочья, как выразился Обама, 
но, с другой стороны, мы наблюдаем довольно 
серьезный откат от того стабильного раз-
вития, которое наблюдалось на протяжении 
предыдущих лет. Главное, что — многие об 
этом уже говорили — российский кризис не 
является частью глобального кризиса. Это 
рукотворный кризис. Можно бесконечно спо-
рить, вызвано это недостатками российской 
экономики, санкциями или падением цен на 
энергоносители, но точно нигде в мире этот 
кризис не наблюдается (в Греции — само-
стоятельный кризис). Я думаю, способность 
американцев создать такую коалицию впечат-
лила мир. И вот этот неприятный — лично для 
меня — отказ от поездки на 9 мая показывает 
реальность американской силы в нынешнем 
мире, и с этим ничего не поделаешь.

— А как вообще следует трактовать 
отказ американского и других западных 
лидеров приехать на парад Победы?

— Я думаю, что это, с одной стороны, де-
монстрация глупости. Это противоречит ста-
рым американским и западным традициям. Они 
все время пытались подчеркнуто проводить 
политику, осуждающую режим, но поддержи-
вающую российский народ. Я думаю, что у них 
нет понимания, насколько это важный праздник 
для россиян и что это праздник не правитель-
ственный, а народный. Будь это понимание, 
они должны были все сюда приехать и прове-
сти какие-нибудь мероприятия с российским 
обществом, но очень формально пообщавшись 
с лидерами. Они этого не сделали. Я считаю, 
что это их большая ошибка. 

— Во Львовской области 20 апреля 
стартовали украинско-американские уче-
ния Fearless Guardian. На ваш взгляд, до 
какой степени может дойти сотрудничество 
Вашингтона и Киева в военной области? 
Стоит ли ожидать все-таки поставок ле-
тального оружия Украине?

— Хиллари, по-моему, еще не высказалась 
по этому вопросу категорически. Политики бо-
ятся загнать себя своими обещаниями в узкие 
рамки, а потом отвечать за свои слова. Она 
будет воздерживаться максимально долго от та-
кого заявления. У республиканцев позиция дру-
гая, потому что у них есть общая линия, что это 
надо делать. Когда речь идет об американской 
политике, нужно не забывать вопрос — какая 
решается задача? Какая задача решается этими 
действиями? Поддержать Украину? Такая за-
дача не решается. Противостоять России? Это 
обсуждается в части американского истеблиш-
мента. Но если противостоять, то как? Обама 
предложил экономический вариант — санкции 
и т.д., а европейцы под это подстроились. На 
военный вариант в вопросе противостояния 
с Россией в мире никто не готов. Я могу это 
сказать с полной ответственностью. Воевать с 
Россией американцы не будут никак. Это даже 
бессмысленный вопрос. А вот готовиться к 
войне они будут. Там это нормальное явление, 
нормальное развитие оборонных структур. 
Европейцы — особенно малые европейцы — 
будут драматизировать эту ситуацию и будут 
объяснять американцам, как тяжело и опасно 
жить с большой и непонятной Россией, но я глу-
боко убежден, что ни американское общество, 
ни американский истеблишмент даже близко 
не готовы представить себе вариант военного 
столкновения с Россией. Им хочется, с одной 
стороны, контролировать процесс вокруг Рос-
сии и быть убежденными, что все их интересы 
защищены, и сохранять союзников, но с другой 
стороны — война как вариант дальнейшего 
развития событий, тем более из-за Украины, 
полностью исключена.

Игорь СУББОТИН.

ТАМ, ГДЕ АМЕРИКЕ ВЫГОДНО СОТРУДНИЧАТЬ С РОССИЕЙ, ОНА БУДЕТ 
ПРОДОЛЖАТЬ СОТРУДНИЧАТЬ. АМЕРИКАНЦЫ — ВООБЩЕ ПОРАЗИТЕЛЬНЫЕ 
ПРАГМАТИКИ, ДО ЦИНИЗМА
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Информация по телефону 8(495)665-40-80 и е-mail: podpiska@mk.ru.

ПОДПИШИСЬ И ЧИТАЙ «МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ»!
ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ «МК»

по будням с 10.00 до 17.00 
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7,  

вход со стороны сквера, вызов оператора подписки  
по тел.: 21-40 или 21-41.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
13–14 мая с 8.00 до 20.00,  
обед с 14.00 до 14.30
м. «ВДНХ», северный выход
м. «Братиславская», ул. Перерва, д. 56/2
р-н Новокосино, ул. Новокосинская, д. 14а,  
у ТЦ «Перекресток»
м. «Митино», у ТЦ «Митино»
15 мая с 8.00 до 20.00
16 мая с 10.00 до 16.00
м. «Сокольники», ул. Русаковская, д. 26,  
у р-на «Макдоналдс»
м. «Медведково», ул. Широкая, д. 12, у к/т «Ладога»
р-н Крюково, г. Зеленоград, корп. 1504
м. «Строгино», Строгинский б-р, д. 9, у м-на «Авто 49»
18–19 мая с 8.00 до 20.00
м. «Перово», ул. 2-я Владимирская, д. 34
м. «Беляево», ул. Профсоюзная, д. 87/49
р-н Войковский, ул. З. и А. Космодемьянских, д. 21/23

р-н Солнцево, Солнцевский пр-т, д. 21, у ТЦ «Столица»
20–21 мая с 8.00 до 20.00
м. «Планерная», южный выход
р-н Вешняки, ул. Вешняковская, д. 16а,  
у к/т «Энтузиаст»
р-н Крюково, г. Зеленоград, корп. 403а
м. «Университет», выход к МГУ
22 мая с 8.00 до 20.00
23 мая с 10.00 до 16.00
р-н Бибирево, ул. Лескова, д. 14, у к/т «Будапешт»
м. «Проспект Вернадского», просп. Вернадского, д. 14,  
у к/т «Звездный»
м. «Щелковская», автовокзал
м. «Коломенская», у к/т «Орбита»
25–26 мая с 8.00 до 20.00
м. «Отрадное», ул. Декабристов, д. 21
р-н Старое Крюково, г. Зеленоград, корп. 900
р-н Ховрино, ул. Фестивальная, д. 8,  
у ТЦ «Седьмой континент»
м. «Новогиреево», Зелёный просп., д. 81,  
у к/т «Киргизия»
27–28 мая с 8.00 до 20.00
р-н Чертаново Центральное, ул. Кировоградская, д. 17, 
корп. 1, у почтового отделения

р-н Медведково Южное, ул. Полярная, д. 9,  
у к/т «Полярный»
м. «Печатники», ул. Гурьянова, вл. 2, стр. 1
р-н Хорошёво-Мнёвники, ул. Народного Ополчения, 
д. 20, корп. 1, у входа в сквер напротив ТЦ «Европа»
29 мая с 8.00 до 20.00
м. «Пражская», ул. Красного Маяка, вл. 3, корп. 1
м. «Щукинская», ул. Маршала Василевского, д. 15/1
р-н Ново-Переделкино, ул. Шолохова, д. 8
м. «Ясенево», ул. Ясногорская, д. 13, стр. 1

ПОДПИСКА НА «МК» В КИОСКАХ «МК» И «ПРЕССА»
по будням с 10.00 до 17.30, 
обед с 14.00 до 15.00, 
суббота с 10.00 до 14.00
м. «Ботанический сад»,  
у выхода на ул. Вильгельма Пика
м. «Теплый Стан», у выхода на Новоясеневский пр-т
м. «Чистые пруды»,  
у выхода к Моспочтамту, на ул. Мясницкая
м. «Крылатское», выход к ул. Осенний б-р, д. 18, к. 1,  
у авт. ост. «Дом быта»
м. «Кузьминки», выход к ТЦ «Мираж»
м. «Октябрьское поле»,  
выход к ул. Маршала Бирюзова, д. 12 (киоск «Пресса»)

м. «Парк Победы», пл. Победы, д. 1 А (киоск «Пресса»)
м. «Павелецкая»-радиальная,  
ул. Кожевническая, влад. 6 (киоск «Пресса»)
м. «Смоленская», у выхода из метро (киоск «Пресса»)
м. «Таганская», у выхода к Театру на Таганке
м. «Сухаревская»,  
у выхода к пл. Б. Сухаревская (киоск «Пресса»)
м. «Чертановская», у выхода к ТЦ «Штаер»
м. «Улица 1905 года»,  
у выхода на пл. Краснопресненской Заставы
р-н Орехово-Борисово,  
у автобусной остановки «ул. Шипиловская, д. 18»
р-н Южное Медведково, проезд Дежнева, д. 20,  
от м. «Бабушкинская» до остановки «Улица Полярная»

ПОДПИСКА ДЛЯ СТУДЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ
по будням с 10.00 до 17.00
МАИ, библиотека корпуса №7, кабинет № 219

ПОДПИСКА В РЕДАКЦИЯХ РАЙОННЫХ ГАЗЕТ
по будням с 10.00 до 17.00 
БРОННИЦЫ, ул. Новобронницкая, д. 46,  
газета «Бронницкие новости»,  
тел.: 464-46-05, 464-42-00
ВОСКРЕСЕНСК, ул. Победы, д. 16,  
газета «Наше слово», тел. 442-05-45
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АМЕРИКЕ

РОССИЯ?

Прошел примерно год после 
того, как США и другие западные 
страны ввели антироссийские 
санкции в ответ на присоединение 
Крыма и политику РФ в контексте 
украинского кризиса. О том, 
появилась ли у Вашингтона четкая 
политическая линия в отношении 
Москвы, может ли Белый дом 
пойти на улучшение отношений 
с Россией и почему наша страна 
необходима Соединенным 
Штатам, «МК» рассказал 
директор Центра глобальных 
интересов в Вашингтоне 
политолог Николай ЗЛОБИН.

Николай ЗЛОБИН: 
«Запроса  
на улучшение 
российско-
американских 
отношений просто нет»

Николай 
Злобин.

Путин и Обама на встрече 
«Большой восьмерки».ЗАЧЕМ 
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После того как на столичных дорогах 
принялись наводить порядок с помо-
щью платных парковок, эвакуаторов и 
выделенок, в жизни водителей доба-
вилось адреналина. Причем экстрема-
лами иной раз себя приходится ощу-
тить самым тихим и законопослушным 
гражданам. Очередной историей с «МК» 
поделилась жительница района Кузь-
минки Наталья Евсюткина, у которой в 
ноябре прошлого года эвакуировали 
автомобиль от дома, ссылаясь на за-
прещающий знак. Но, как на днях уда-
лось доказать Наталье, сам всем знако-
мый красно-синий знак был установлен 
незаконно! Однако и после этого воз-
вращать заплаченные за преступную 
эвакуацию деньги женщине предложи-
ли через суд.

— Во дворе нашей пятиэтажки нет парко-
вочных мест. Однако вдоль одной из сторон дома 
проходит дорога, которая упирается в тупик с 
гаражами, поэтому там всегда парковались жиль-
цы, — говорит Наталья. — 27 ноября прошлого 
года, выйдя утром, чтобы ехать на работу, люди 
своих машин не обнаружили. Сначала мы даже 
не знали что думать: не мог же кто-то угнать сразу 
с десяток легковушек?! Как оказалось, накануне, 
примерно в час-полвторого ночи, приехали эва-
куаторы и забрали все автомобили, кроме тех, 
чьи владельцы успели выскочить на звук сигна-
лизации. При этом якобы причиной эвакуации 
стал знак запрета парковки, который никто из 
нас раньше в глаза не видел.

Но теперь знак жильцы на самом деле обна-
ружили — его установили на дороге, но в стороне 
от того места, где все обычно поворачивали со 
двора на парковку, поэтому, по словам Натальи, 
знак элементарно не попадал в поле зрения. 
Когда же его разглядели, недоумение только 
усилилось. Во-первых, стоянка вряд ли могла 
ухудшить пропускную способность тупика. А во-
вторых, сам знак как будто наспех прикрутили 
проволокой к столбу пониже вывески аптеки. 

— Мы безуспешно пытались что-либо воз-
разить насчет знака. Но, поскольку машины 
все равно надо вызволять, сначала пришлось 
оплатить эвакуацию, — вспоминает Наталья. — 
Причем, хотя по нормативам штраф составлял 
пять тысяч рублей, рядом был только автомат, 
который брал еще и сторублевую комиссию. 
В минусовую температуру нас как каторжных 
два часа продержали перед воротами стоянки, 
не пуская ни погреться, ни воспользоваться туа-
летом, ссылаясь на нехватку места. 

После такого «бодрого утра» Наталья и ее 
коллеги по несчастью уже кое-как заполняли вру-
ченный им акт о приемке автомобиля, не разбирая 
толком, в какой графе нужно указать повреждения 
автомобиля до и после эвакуации. 

— Некоторые уже запутались и, перечисляя 
подряд все найденные царапины, будто приняли 
всю вину сами на себя, — жалуется женщина. — 
У моей машины оказалась содрана краска в об-
ласти захвата колес и на передней части, видимо, 
от удара при погрузке. Чтобы сотрудники полиции 
зафиксировали повреждения, мне пришлось 
лично ехать в отделение. (Потом экспертиза оце-
нит ущерб в 25 тысяч рублей, и только страховка 
поможет его возместить. — «МК»)

Но на этом злоключения не закончились. 
Наталье также вручили повестку в Московскую 
автодорожную инспекцию (МАДИ) на слушания об 
административном правонарушении — стоянке 
под знаком — с маячащим штрафом в 3000 ру-
блей. А дальше началась знакомая бюрократиче-
ская история: стояние в очередях, необходимость 

приехать за документом еще раз, несогласован-
ность в работе ведомств и т.д. 

— Мы хотели, чтобы нам объяснили, на каком 
основании был установлен знак, но в МАДИ от-
казались делать любые запросы уполномоченным 
органам: ни в ЦОДД, ни в ГИБДД. Эвакуацию мо-
тивировали просто: видим знак — забираем авто. 
В итоге я написала жалобу и сама разослала ее, 
куда только можно, включая правительство Мо-
сквы, префектуру, пошла на прием в управу... 

В МАДИ от обвинений в свой адрес отказа-
лись и предложили подавать в суд. А реакция дру-
гих представителей власти оказалась сногсшиба-
тельной: знак нигде не зафиксирован и никто его 
не устанавливал! Получение такого ответа тоже 
далось нелегко. «Организации ссылаются на то, 
что им для предоставления информации нужны 
данные от другого ведомства, а то ведомство в 
свою очередь хочет, чтобы вы предъявили сначала 
письмо на бланке, с печатями и подписями, от 

первой организации — и получается замкнутый 
круг», — не сдерживает эмоции Наталья. 

С документами от ЦОДД, префектуры и т.д. 
москвичка обратилась в районный суд. В конце 
концов знак... демонтировали! Есть постанов-
ление, что никаких административных право-
нарушений со стороны Натальи не было. Однако 
МАДИ по-прежнему не увидело в этом оснований 
для извинений и возврата денег. Чтобы вернуть 
уплаченную сумму и попытаться возместить мо-
ральный ущерб, Наталья добилась нового раз-
бирательства — на этот раз в мировом суде. 

— Пусть даже знак повесили хулиганы, — 
допускает женщина. — Но это лишь означает, 
что система эвакуации работает с изъянами — 
сотрудники, принимающие решение о вывозе 
личного транспорта, должны иметь прямой до-
ступ к официальной базе установленных ЦОДД 
знаков и с ней сверять свои действия. В против-
ном случае выходит не наказание действитель-
но виновных водителей, а воровство машины и 
вымогательство денежных средств у граждан. 
Многие вынуждены просто махнуть рукой, так как 
сил бороться с системой у них нет. Наш случай как 
раз пример такой истории: по крайней мере два 
соседа сошли с дистанции до суда, третий в суде. 
Я сама прошла этот адский круг — полгода на не-
рвах — во многом благодаря тому, что оформила 
у нотариуса доверенность на маму-пенсионерку, 
и в рабочее время возила и запрашивала доку-
менты она. И вообще накипело. 

Наталья не юрист по образованию, но, как 
говорится, на собственном опыте выстрадала 
знание законов и хочет, чтобы власти задумались 
над подобными «сбоями», не производили эва-
куацию автомобилей со дворов, ставя их в одну 
линейку с дорожными развязками, и, во всяком 
случае, давали автовладельцам три месяца, что-
бы они могли доказать свою невиновность, а не 
немедленно платили многотысячные суммы. 

Елена НИКОЛАЕВА.

c 1-й стр.
Проверить работу ГКУ «АМПП» 
сотрудники Савеловской межрай-
онной прокуратуры решили с «по-
дачи» одного из депутатов Госду-

мы РФ: законотворец попросил их выяснить, 
законно ли действует в городе это транспортное 
ведомство. 24 апреля руководителю «Админи-
стратора» Александру Гривняку был направлен 
документ за подписью савеловского межрайон-
ного прокурора Дмитрия Минькова, в котором 
содержатся итоги проверки — причем весьма 
неожиданные. 

Пожалуй, самое громкое открытие проку-
рорских работников связано со сбором штрафов 
с водителей, не оплативших платную парковку 
в центре столицы. За это нарушение по второй 
части статьи 8.14 столичного КоАП автолюбители 
сегодня платят 2,5 тысячи рублей. Однако взимать 
эти штрафы могут лишь уполномоченные лица. 
Причем не абстрактные, а вполне конкретные — 
контролеры и контролеры-ревизоры; так сказано 
в части 9 статьи 16.3 московского КоАП. Однако 
самое удивительное то, что в ГКУ «АМПП» эти 
должности даже не предусмотрены! В таблице по-
казано, кто штрафует водителей на самом деле.

С точки зрения закона все штрафы, выписан-
ные этими людьми, не больше чем фикция, ведь 
оформляют их не уполномоченные на это лица. 
И как только в судах появятся первые прецеденты 
с отменой штрафов за неоплаченную парковку, 
ГКУ «АМПП» может грозить настоящая волна ис-
ков от автолюбителей. Непонятно одно: неужели 
в ведомстве, отвечающем за весь московский 
паркинг, никто не удосужился просто почитать 
московский КоАП?

Мало того что штрафы в ГКУ «АМПП» выпи-
сывают те, кто такого права не имеет, — сотруд-
ники, которые это делают, допускают нарушения 
даже в процессе оформления постановлений. 
Как следует из документов Савеловской меж-
районной прокуратуры, при рассмотрении дел 
о «парковочных» правонарушениях в ведомстве 
ставятся электронные подписи. Вот только есть 
немало случаев, когда ставят их те сотрудники, 
которых по документам в этот день и на работе-
то не было. К примеру, 5 января 2015 года некто 
Щёголев — сотрудник ГКУ «АМПП» — отдыхал 
в свой законный выходной, праздничный день. 
На работе его не было — однако его электрон-
ная подпись стоит на 164 постановлениях об 
административных правонарушениях! Или со-
трудник по фамилии Княгинин: с 16 по 20 мар-
та 2015 года, согласно табелю учета рабоче-
го времени, он отдыхал. Но делал это весьма 
продуктивно: со своей электронной подписью 
12 штрафов выписал, а еще 32 — отменил. Как 
такое возможно? Кто на самом деле штрафует 
москвичей и почему в ГКУ «АМПП», судя по итогам 
прокурорской проверки, царит такой бардак? 
Ведь только в 2014 году по итогам рассмотрения 

жалоб водителей ведомство отменило 40,1 ты-
сячи штрафов, а в 2015-м — уже 6,8 тысячи. По-
лучается, что почти 50 тысяч штрафов ведомство 
выписало незаконно — а это как минимум повод 
для серьезнейшей его проверки со стороны 
правоохранительных органов.

Наконец, последнее нарушение, о котором 
говорится в заключении Савеловской межрай-
онной прокуратуры, может со временем и вовсе 
поставить крест на работе ГКУ «АМПП» в части 
оформления штрафов. Для их оформления ве-
домство запрашивает персональные данные 
водителей у МВД РФ. Эту работу между поли-
цейскими и столичными властями регулирует 
соглашение №77-581 от 15 мая 2012 года. Со-
гласно этому документу руководство Москвы 
может получать персональные данные авто-
мобилистов от МВД РФ — но лишь для работы 
по части 5 статьи 12.16 КоАП РФ. А говорится в 
ней о нарушении требований дорожных знаков 
и разметки, запрещающих остановку и стоянку 
машин. Про платную парковку — ни слова. Так 
на каком же основании ГКУ «АМПП» получает 
личные данные водителей? Ответить на этот и 
другие вопросы руководству ведомства при-
дется до конца мая: именно такой срок отвела 
ему Савеловская межрайонная прокуратура на 
устранение нарушений, привлечение сотрудни-
ков к ответственности и подробный отчет о том, 
как в ГКУ «АМПП» вообще умудрились допустить 
такой бардак.

Комментарий эксперта 
Виктор ТРАВИН, президент Коллегии 

правовой защиты автовладельцев: «Когда в 
Москве еще только решался вопрос с организаци-
ей платной парковки, сразу несколько ведомств — 
в том числе Мосгордума и прокуратура — дали 
на этот проект свои отрицательные заключения. 
И что мы видим сегодня? Парковки как работали, 
так и работают. Конечно, по-хорошему весь этот 
платный паркинг в Москве надо закрывать до 
тех пор, пока чиновники не научатся работать 
по закону. Для этого прокуратура должна будет 
довести свою работу до конца. Но, к сожалению, 
сделать этого ей наверняка не дадут, поскольку 
в столичных платных парковках заинтересованы 
люди на самом верху. Вот и получается, что все 
работают наполовину: и прокуратура нарушения 
находит, и ГКУ «АМПП» вроде как продолжает 
работу. А воз и ныне там».

Алексей СТЕЙНЕРТ.

Должность
Количество  
выписанных  

штрафов (тыс.)
Процент от общего  

количества штрафов

Ведущий специалист 
отдела оформления 
и учета правонарушений

146,2 39,6%

Старший специалист 
отдела оформления 
и учета правонарушений

46,5 12,6%

Главный специалист 
отдела оформления 
и учета правонарушений

54,4 14,7%

Другие сотрудники 122 33%

ОТСУДИ У «КРАСНО-СИНИХ»
Москвичка добилась 
у властей демонтажа 
знака запрета стоянки 
после того, как 
эвакуировали ее авто 
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Разговор с актером Максимом Сухановым 
похож на игру в пинг-понг. На простой вопрос 
вдруг прилетает крученый ответ. И непонятно, 
в какую сторону в следующий раз отправится 
мяч собеседника. Максим по-прежнему юн и 
открыт всему новому, хотя разменял шестой 
десяток. Он улыбается как ребенок и в то же 
время рассуждает как человек, умудренный 
опытом. Суханов многолик, но одно остается 
неизменным — его невероятное обаяние. 

Возраст — это погружение 
в себя

— В последнее время вы мало снимаетесь. 
Почему?
— А так было всегда. Во-первых, в Театре имени 
Вахтангова я работаю 10 месяцев в году. И все 
это время играю от трех до десяти спектаклей 
в месяц. Во-вторых, количество предложений в 
кино не так велико. А в-третьих, из тех, что есть, 
не все нравятся. Приходится выбирать. Поэтому 
на экране я появляюсь раз в два года. Не скрою: 
хотелось бы чаще, но в таких проектах, в которые 
я влюбляюсь. 
— В картину «Роль» Константина Лопушан-
ского, где играете главного героя, тоже 
влюбились? Довольны в итоге тем, что 
получилось?
— Я смотрю на это с разных точек зрения. Как 
зритель, как актер и как несостоявшийся режис-
сер. Как режиссеру мне чего-то не хватило, но это 
лишь личная оценка. Как зрителю фильм «Роль» 
показался мне интересным. Работать как актеру 
в картине тоже было увлекательно.
— В спектакле «Ветер шумит в тополях», ко-
торый идет в Театре имени Вахтангова, вы 
играете глубокого старика. Легко ли было по-
нять эмоции героя? Задумались ли вы после 
этой роли о собственной старости?
— Я не думаю, что в этом спектакле играю опреде-
ленного человека. Прежде всего это собира-
тельный образ нашего бессознательного. Это 
сфера, созданная и прочувствованная всеми 
страхами и комплексами, которые могут жить 
во многих людях.
— А лично вы возрастные кризисы 
переживали?
— Я бы не назвал эти моменты кризисом со знаком  
«минус». Скорее, они — погружение в себя. Такие 
вещи происходят неожиданно и в любое время. 
Меня они не пугают.
— Что вы почувствовали, когда, например, 
лысеть начали? 
— Не помню точно, случилось это давно. Но сразу 
нашлось правильное решение проблемы: я по-
брился. Это лучше, чем иметь непонятные сорняки 
на голове, зачесывающиеся в разные стороны. 
Тем более форма черепа позволяет мне выходить 
лысым на люди. Комплексов по данному поводу 
нет. В какой-то мере даже удобно: меньше за-
нимаешься уходом за собой. Так что отношусь к 
потере волос с улыбкой.

Гармония личных 
территорий

— Критики называют вас вечным ребенком. 
Вы согласны с ними?
— Не знаю, как это комментировать. Каждый 
человек приходит на спектакль и считывает то, 
что хочет. 
— Но вы-то сами ощущаете себя ребенком?
— Я не хочу в себе его не ощущать! Но на этом 
все не заканчивается. Я могу иногда ощущать в 
себе родную бабушку, которая тоже была актри-
сой, могу чувствовать себя на сцене запахом… 
Это по-разному, здесь нет границ. Куда ведет 
фантазия, туда я и двигаюсь.
— Как же в вас уживаются богатая фанта-
зия, вечный ребенок и довольно успешный 
коммерсант?
— У меня это происходит органично. Нужно просто 
эмоционально абстрагировать одну «территорию» 

от другой внутри себя. Территория театра, тер-
ритория дома, территория улицы и какого-то 
делового мероприятия, территория отдыха, 
территория одиночества, которая тоже не-
обходима. Наверное, гармония зависит от 
того, насколько честно в себе ты умеешь 
все разделять. 
— Как на данный момент поживает 
ваша музыкальная территория?
— Она спит. Но иногда я сам для себя что-
то пробую сочинять. Или просто развлекаю 
себя игрой на фортепиано. Но исключи-
тельно дома. 
— Кроме актера и музыканта в вас живет 
еще продюсер и ресторатор. Чем сейчас 
активно занимаетесь?
— Рестораторством — нет. Продюсерством — 
постольку-поскольку. Есть два спектакля, кото-
рые я веду: «Предательство» и «Возвращение 
домой». Они еще играются, живут, дышат. Новых 
театральных проектов, которые я буду продю-
сировать, пока не предвидится. А что касается 
продюсирования кино, я не очень-то верю в свои 
силы в нынешних обстоятельствах развития ки-
норынка в стране. С большим удовольствием 
сейчас интересуюсь чтением. И получаю от этого 
удовольствие.
— И много аудиокниг уже записали?
— Это Платонов, Чехов, Твен, Пастернак, ранний 
Пелевин, Фаулз. Но я говорил не о записи ауди-
окниг, я просто люблю читать. И с удовольствием 
занимаюсь этим в свободное время.
Война на Украине — ужасный абсурд
— Знаю, вы категорически против мата на 
сцене. А в жизни?
— В жизни — другое дело. Я думаю, это допу-
стимый уровень коммуникации для определен-
ных случаев. Есть обстоятельства, при которых 
можно применить табуированную экспрессивную 
лексику. Но я, конечно, против поголовного упо-
требления этих ярких выражений.
— Вы следите за событиями на Украине? Оце-
ниваете «изыски» пропаганды, ведущейся 
обеими сторонами?
— У меня нет телевизора. Но я вполне представ-
ляю, как это может подаваться и что творится в 
новостях. У меня по поводу Украины есть соб-
ственное мнение. Я люблю анализировать со-
бытия самостоятельно и давать фактам личную 
оценку. Конечно, для меня эта война — ситуация 
ужасного абсурда. Люди, допустившие такое 
развитие событий между двумя архибратскими 
народами, должны были до последнего сражаться 
за столом переговоров. Меня смущает и при-
соединение Крыма при имеющемся договоре, 
подписанном обеими сторонами, о суверенности 
этих территорий в обмен на ядерное разоружение 
одной из держав. Если этот договор есть, все, что 
идет с ним вразрез, нарушение. При большом 

желании сделать всем людям хорошо (и россия-
нам, и украинцам) можно было бы договориться 
о том, чтобы Крым стал свободной территорией 
для проживания и торговли, куда обе страны 
вкладывали бы средства. Но так не получилось. И 
мне кажется, это повлекло за собой дальнейшее 
кровопролитие и гибель мирных граждан. Мне от 
всего этого очень грустно.
— А нормально ли, что смешанные семьи из-
за «украинского вопроса» разводятся?
— Мне кажется, что тут не стоит обобщать. Нужно 
разбираться в каждом конкретном случае от-
дельно. А семьи, которые разводятся якобы из-за 
этого конфликта, имеют уже большое количество 
межличностных проблем. Но очень лихо можно 
сказать, что мы разводимся из-за Крыма. 

Как воспитать женщину
— Вы внимательный папа? Общаетесь с до-
черьми как с детьми или как с уже взрослыми 
личностями?
— Я всегда старался общаться с ними на равных. 
Конечно, были у меня ошибки в воспитании. Но 
все то, что я себе представлял и как действовал, 
было, по большому счету, правильно, потому что 
до сих пор с обеими дочерьми я в очень близких, 
дружеских отношениях. И, несомненно, чувствую 
душевную связь между нами. Не знаю, что может 
быть лучше.
— Как, по-вашему, правильно воспитывать 
девочек?
— Буду банальным. Главное — их любить. И, ко-
нечно, отец для дочки должен быть примером 
ее будущего выбора мужчины. Она должна на-
строиться на фильтрацию и отбор партнеров, 
опираясь на душевные и этические принципы 
своего отца. Нежно, но доходчиво стоит объяснять 
ребенку эти принципы. (Что непросто в период 

переходного возраста.) Но родители должны 
участвовать в созревании своего ребенка и по-
мочь ему выкарабкаться из этого сумасшедшего 
отрезка жизни без потерь.
— Секс — запретная тема общения с дочерь-
ми или вы во всем друг другу доверяете?
— Мы беседуем на все темы. И мы откровенны 
друг с другом. Это не может быть табу, ведь тема 
секса связана с взрослением и обретением себя 
в пространстве как женщины. Чем честнее мы об 

этом говорим, тем лучше, я считаю. И тем меньше 
травм в конечном итоге будет в их жизни.
— В наше время, когда дамы бьются за 
кавалеров, важная ли черта женское 
самоуважение?
— Конечно. Для женщины важно и самоуважение, 
и достоинство. С другой стороны, важно, на-
сколько умеет человек (и мужчина, и женщина) 
выстроить диалог между своим сознанием и 
бессознательным. Потому что то, что прячется у 
нас в душе и закрыто на амбарный замок, рано 
или поздно вырастает, выстреливает и человека 
накрывает. Мне кажется, что в школах должны 
проводиться уроки по взрослению, посвященные 
тому, как пережить столкновение с суровыми 
жизненными реалиями. По большей части цинич-
ными и лживыми. И как в таком случае остаться 
собой.
— Как вы думаете, почему душевная чистота 
сегодня воспринимается как юродство?
— Смотря кем она так воспринимается. Не надо 
думать как большинство. И черпать мысли из 
телевизора, который, даже если человек включает 
его фоном, способствует налипанию негативной 
информации. У каждого должно быть собственное 
мнение, воспитанное семьей и впоследствии 
им самим. Это так называемый стержень, на 
который он опирается, принимая решения. И 
должен быть круг людей, которым он доверяет и 
которых слушает, потому что те открывают ему 
новое в жизни. Человек слаб. Он очень быстро 
может принять мнение толпы, но нужно изо всех 
сил стремиться противостоять этому. А вообще 
белых ворон забивали камнями во все времена. 
Потому что общество любит двигаться по пути 
наименьшего сопротивления.
— Как вы стряхиваете с собственных «антенн» 
налипший негатив?
— Читаю. Люблю гулять и встречаться с людь-
ми, которым интересно задавать вопросы. Это 
режиссеры Владимир Мирзоев и Константин 
Лопушанский, философ, психолог и мой друг 
Вадим Руднев. Люблю поговорить с собственной 
мамой, потому что энергообмен между нами дает 
и мне, и ей душевные силы. Встречаясь с дочками, 
удивляюсь порой, насколько они тонко чувствуют 
какую-то проблему. Или в каком ракурсе видят 
вроде бы обычную тему разговора. 

Наталья ЧЕРНЫХ.

— Свой дом — моя давняя мечта, — с порога 
призналась Светлана. — Ведь большую часть 
жизни я провела в коммунальной квартире. Не 
совсем типичной, обычно коммуналка — это 
длинный коридор, по которому рассекает десяток 
детишек на самокатах, один санузел и 12–16 ком-
нат. У нас все было скромнее — четыре комнаты и 
три семьи на 72 кв. метра. Благодаря этой тесноте 
(а жило нас в квартире человек 12, плюс кошки, 
собаки, тараканы) я развила в себе лояльность и 
терпимость. Приходилось сосуществовать мирно 
и искать компромиссы с соседями. Но, конечно, 
все эти годы я хотела вырваться в отдельное 
жилище. В 2013 году начала стройку. Помогала 
мне Варвара Климова, питерский архитектор. Для 
меня изначально было понятно, что дом должен 
быть деревянным — клееный брус. Надежно, 
прочно, тепло, стильно. 

— Какие чувства кроме толерантности 
в тебе развила коммуналка?

— Чувство юмора и бесстрашие. Соседи бы-
вают разные. Жила у нас в квартире прекрасная 
женщина, царствие небесное, но она страдала 
шизофренией. И начинала беседы в тот момент, 
когда на кухне были я, мама или бабушка. Моно-
логи соседка выдавала любопытные, а общаться 
приходилось очень аккуратно. В общем, навер-
ное, мне надо было пройти коммуналку, чтоб 
стать такой, какая я есть.

— Как отнеслась к затее с домом 
мама?

— Ей было интересно, я возила сюда маму 
на разных этапах строительства. Есть фото, где 
положены первые два венца и она рядом. Я объяс-
няла маме, где что будет. (В итоге, кстати, многое 
оказалось по-другому.) Для мамули построен 
специальный домик, и она ждет не дождется теп-
ла, чтобы меня навестить. Кстати, поначалу мама 
категорически не хотела сюда ехать. Говорила: 
«Что я за вашим забором делать буду?!» А она 
ярко выраженный социофил и любитель общения. 
От нее в восторге все соседи, их дети и внуки. 
Мама никогда не откажет в помощи, посидит с 
малышами, она любит принимать гостей. Причем 
в основном это мои друзья, которые перекоче-
вали к ней. Мама не рвется общаться с ровесни-
ками. «Зачем мне старики? Они все о болячках 
рассуждают и о престарелых женихах. Мне это 
неинтересно», — как-то призналась она. 

Кстати, моя мама очень музыкальный че-
ловек. Под настроение поет, неплохо танцует, 
чудесно читает стихи. Некоторые рок-н-ролльные 
композиции ее заводят не меньше, чем меня. Из 
нее бы вышел шикарный педагог. Но всю жизнь 
она занималась разведением пшеницы, работая 
биологом.

— Ты тоже любитель общения?
— Я социофоб. Увы, мамину общительность 

не унаследовала. Одиночество для меня со-
вершенно не в тягость. Но по роду деятельности 
приходится общаться с огромным количеством 
людей, так что часы уединения для меня редкость 
и отрада.

— А сколько времени ты можешь протя-
нуть не просто в одиночестве, а без мамы?

— Нисколько. Между нами прочная пупо-
вина. И я с ужасом думаю о неизбежности, ведь 
маме много лет. Я молюсь за нее каждое утро и 
вечер, забочусь о мамином здоровье, всячески 
стараюсь ее бодрить. 

— Устраиваешь праздники?
— В новом доме мы уже справляли Новый 

год. Здесь собралось 17 человек, и нам не было 
тесно. Приехали даже мамины гости. Поскольку 
Новый год без мамы не праздник, пришлось «вы-
писать» ее сюда вместе с товарищами. 

— Есть ли в доме самая главная для тебя 
комната?

— Это библиотека. Она в процессе форми-
рования. Не понимаю, как должна ее обставить. 
Знаю только, что вообще никакой мебели не хочу. 
Пусть будут одни шкафы с книгами. И обязательно 
с дверцами, под стеклом, чтоб книги не пылились. 
Я что-то постоянно покупаю: сейчас удивительно 
широкие возможности для книголюбов. Можно 
заказать полное собрание сочинений. Маме, 
например, я подарила на день рождения всего 
Максима Горького издания 80-х годов. Только 
не спрашивайте меня, что я читаю! Книги я не 
читаю — я на них смотрю со священным трепе-
том. Они создают какую-то особую атмосферу 
в доме. Думаешь: если бы ты все это прочла, 
какой была бы умной, свободной, благородной. 
Кажется, достаточно взять книгу в руки, и ты тут 
же станешь лучше.

— Не вижу в твоем доме студии. Она в 
городе?

— Да. Потому что ребятам не очень удобно 
сюда ездить. А творим и ищем интересные музы-
кальные решения мы все-таки коллегиально. 

— Как у тебя сейчас с творчеством? Пик 
вдохновения или время раздумий?

— Время раздумий, создания. Я уже вы-
шла из того возраста, когда песни рождаются 
сами собой. Теперь нужно садиться и работать 
— тогда приходит вдохновение. Ужас в том, что 
на то, чтобы сесть, вечно не хватает времени. 
Житейские ситуации отвлекают. Однажды я 
даже плюнула на все и уехала в Латвию (у меня 
там есть небольшая квартирка). Это был крик 
души: поняла, что мне просто необходимо побыть 
одной. Я все объяснила ребятам и удалилась. Я 
написала там песню и считаю ее самой сильной 
на сегодняшний день. Это «Мой путь» из альбома 
«Игра в классики». 

— У тебя на первом этаже есть даже на-
стоящий проигрыватель и пластинки. Часто 
их слушаешь?

— Да. Особенно мою любимую: «Сама 
жизнь» Александра Градского. Она меня сфор-
мировала. На этой пластинке — вокальная 
сюита на стихи Поля Элюара. Удивительно, как 
пластинка повлияла на мою судьбу. Благодаря 
сюите я разглядела рядом близкого человека. 
В Париже он подхватил стихи, которые раньше 
никто из знакомых не узнавал. Теперь я слушаю 
Александра Градского с удвоенной радостью. 
Был еще важный для меня момент. Александр 
Борисович, кумир моего детства, сказал хоро-
шие слова о моей песне в проекте «Голос». Я 
очень-очень обрадовалась, хотя так до сих пор 
и не познакомилась с ним лично.

— Дома обычно похожи на своих хозяев. 
Чем твое жилище тебя копирует?

— В доме видна четкость и структурность. 
Я тоже люблю разложить все по полочкам. И 
люблю идеальный порядок: еще одно наследие 
коммуналки, где меня раздражала грязная по-
суда, часами киснущая в раковине. В комнатах 
мало вещей и вещиц: я тоже минималист. Легко 
расстаюсь с ненужным хламом, чтоб хватало 
воздуха и пространства. Также не люблю в жизни 
и лишних людей. Но в доме есть и уютные уголки. 
Как дитя коммунальной квартиры, меня не пугают 
небольшие пространства. Я мышонок, залезу в 
норку и сижу там. Главное, чтобы все было под 
рукой. И обязательно должно быть место, где я 
могу побыть одна. Чтоб меня никто не отрывал 
от раздумий.

— Неужели поднимется рука выбросить 
все статуэтки, открытки и другие вещицы, 
подаренные поклонниками?

— Нет, конечно. Под них я выделю комнату и 
сделаю там небольшой музей со стеллажами.

— А еще у тебя иконы по всему дому. 
Может, сделать отдельную комнату для 
молитв?

— Я человек верующий, но не воцерков-
ленный. Иконы мне часто дарят, и я их с благо-
дарностью принимаю. С уважением отношусь к 
религии. Так получилось, что мой дом был освя-
щен. Когда я приглашала на Новый год маму, 
сказала, что своим присутствием она освятит 
мое жилище. А та поняла буквально: приехала с 
иконой и окропила стены святой водой. 

Наталья ЧЕРНЫХ.
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Майские праздники выдались жаркими для 
наших знаменитостей. Артисты активно кон-
цертировали, но не забывали и о собственном 
отдыхе. Десятки российских звезд в майские 
праздники предпочли Европе курорты Анта-
льи. Как и где развлекались наши знаменито-
сти, разузнала корреспондент «МК».

Эпатажная балерина Анастасия ВОЛОЧ-
КОВА отправилась на Мальдивы. По традиции 
экс-танцовщица Большого выложила серию от-
кровенных снимков себя любимой на свою стра-
ничку в соцсети Instagram. Не раз из-за подобных 
ее фотографий разгорался скандал. В ответ на 
обвинения в разврате Анастасия обижалась: мол, 
лучше следите за моей творческой жизнью. В этот 
раз на острове Настя решила покататься на вело-
сипеде, чего раньше не делала. По ее признанию, 
поездка получилась экстремальной.

«Поездка на велике по острову не увенча-
лась успехом… В пару пальм я нечаянно зару-
лила и врезалась... Это было очень смешно. Из 
разряда «Волочкова на велосипеде»… Решила 
пережить это в открытом океане», — рассказала 
Анастасия. И добавила, что купается исключитель-
но ранним утром, пока еще все спят. Балерина 
утверждает, что плавание в океане делает ее 
самой счастливой. 

Также на Мальдивы отправилась и Эвелина 
БЛЁДАНС вместе с мужем. Актриса также по-
радовала поклонников южными фото. Но в ком-
ментариях к одному из снимков посетовала, что 
оставила сына дома. 

«А кто-то чистит зубки без мамы, закрывает 
глазки без мамы... А мама себя кусает, она же 
сейчас не рядом. Простите сыночки-дочки, мы 
любим вас больше жизни, но папам же тоже надо 
внимания, любви и ласки... А то папы ох, зачахнут 
и тетей других поищут», — будто оправдывалась 
Блёданс.  

Многие артисты для весеннего отдыха пред-
почли давно полюбившуюся миллионам россиян 
Турцию, где прекрасно можно сочетать работу и 
развлечения. Артисты проводили по нескольку 
дней в отелях, где у них были концерты: на турец-
ком берегу очень популярны русские вечеринки. 
Так, например, Дима БИЛАН дал концерт в Беле-
ке, а затем оттянулся там еще пару дней. Вслед 
за ним приехала певица ВАЛЕРИЯ. Ее сольный 
концерт в Турции случился в канун 70-летия По-
беды. Певица со сцены горячо поздравила всех 

собравшихся с этим событием. А также со 175-лет-
ней годовщиной со дня рождения Чайковского. 
Иосиф ПРИГОЖИН выложил в Сеть кадр, где его 
супруга загорает в шезлонге, подписав: «Утром, 
прогуливаясь по пляжу, заметил симпатичный 
женский силуэт, пригляделся... так то ж моя Ва-
лерия. Два часа отдыха — и снова в путь!..»

Там же, в Турции, отдыхали Корнелия МАНГО 
и ее бойфренд битбоксер Богдан. Пара позна-
комилась около года назад, и их уже называ-
ют не иначе как женихом и невестой. Да и сами 

влюбленные не скрывают, что готовы к свадьбе. 
Вот и это путешествие поклонники звезды окре-
стили предсвадебным. Ребята купались в море, 
несмотря на довольно низкую температуру воды 
— 18 градусов.

— Мой папа живет в Португалии. Там гораздо 
холоднее, поэтому я привыкла к такой темпера-
туре, — рассказала нам Манго. 

Молодые гуляли по мостику отеля и, не 
стесняясь никого, обнимались, целовались и 
трогательно держались за руки. Богдан покупал 

Корнелии коктейли и поил ее из трубочки, когда 
та находилась в бассейне. Корнелия поделилась, 
что ей крайне трудно держать себя в руках, когда 
в отеле система «все включено».

— Ну как можно удержаться от булочек и 
десертов? Они же такие вкусные тут! Я стараюсь 
не забывать о диете, но плохо получается.  

Благо Богдану было абсолютно все равно, 
что ела его спутница. Парень буквально каждые 
двадцать минут поднимал любимую на руки и 
кружил. К слову, влюбленные пообещали при-
гласить репортера «МК» на свадьбу.

В этом же отеле давала концерт и отдыхала 
бывшая участница «Виагры» Татьяна КОТОВА. 
Блондинка не успела заселиться в свой номер, 
как кинулась в бассейн. Наплававшись вволю, 
она пошла в сауну. А вечером предстала перед 
публикой. Татьяна устроила горячее шоу с ин-
терактивной игрой со зрителями. Мужчине, ко-
торому посчастливилось стать ее партнером по 
весьма откровенному танцу, потом было стыдно 
смотреть в глаза супруге. Зато воспоминаний на 
всю жизнь! Певица в этот вечер была в ударе. В 
конце концерта она долго фотографировалась со 
всеми желающими.

В Турции также отдыхали чета КОСТЮШ-
КИНЫХ с сыном Богданом и Дана БОРИСОВА с 
новым возлюбленным Андреем и дочкой Полиной. 
Дана, которая отказывалась представлять уха-
жера на светских раутах в столице, здесь позво-
лила себе расслабиться и активно флиртовала с 
бойфрендом на глазах у публики. Правда, черные 
очки блондинка снимала только на время обеда, 
даже плавала в них. 

Лилия ШАРЛОВСКАЯ.

Рок-певица Светлана Сурганова наконец-то 
достроила свой дом под Всеволожском. Она не 
перевезла еще туда все вещи, но уже принимает 
гостей. Дом просторный, трехэтажный и очень 
уютный. На пороге нас встречает кот Тимофей, на 
кухне булькает кофе-машина и кипит чайник, а вид 
с веранды такой, что сразу забываешь о проблемах 
и городских реалиях. 

КТО КУДА, 
А БИЛАН — 
В ТУРЦИЮ

 «МОИ ДОМ  
СВЕТЛАНА СУРГАНОВА:

— МОЯ СЛАБОСТЬ»
Корреспондент 
«МК в Питере» побывала  
на новоселье  
у популярной певицы

Репортер «МК» выяснил, 
как отдохнули звезды 
эстрады на майские 
праздники
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Светлана своей музыкальностью 
пошла в маму: та прекрасно поет  
и танцует.
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« НА СЦЕНЕ 
МОГУ СТАТЬ 
ЗАПАХОМ»
Актер Максим 
Суханов — о том,  
как остаться собой  
в меняющемся мире
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Корнелии Манго 
любой купальник 
к лицу и телу.

Эвелина Блёданс позволила себе 
оставить сына Семена дома и 
отдохнуть в свое удовольствие.

Семья 
Костюшкиных 
весело проводит 
время на отдыхе.

Валерия на отдыхе всячески 
удивляет своего супруга 
Иосифа Пригожина.
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С возрастом многие российские мужчины 
начинают войну с простатитом — столь же 
беспощадную, сколь и бессмысленную. 
«Никакого простатита на самом деле нет», — 
открыл большой секрет в ходе прямой линии 
с читателями «МК» заведующий кафедрой 
урологии МГМСУ, профессор Дмитрий 
Пушкарь. Что он имел в виду, вы можете 
прочитать прямо сейчас, а кроме этого 
узнать, можно ли мальчикам кататься на 
велосипедах; почему урологи рекомендуют 
много пить и вообще, как сберечь свое 
мужское здоровье до глубокой старости. 

— Добрый день, Дмитрий Юрьевич! Появятся ли в 
Москве мужские консультации?

—  Как главный специалист Департамента здравоохране-
ния города Москвы я глубоко убежден, что подобный кабинет 
должен быть в консультативном центре каждой городской 
больницы, где имеется урологическое отделение.

— Мужчине психологически тяжело прийти на прием 
к урологу. Как преодолеть этот страх, это стеснение, 
эту робость?

— Как любой страх, так и этот!
— Должен ли мужчина ходить на прием к урологу с 

женщиной?
— Все урологи приветствуют появление на приеме суп-

ружеской пары или, как сейчас принято говорить, партнеров. 
Интимность проблемы требует откровенного разговора, и если 
он проводится в присутствии любящего человека, то эффект 
лечения всегда лучше. В нашей больнице мы настоятельно 
«требуем» подобного визита обоих членов семьи.

— Сейчас много говорят о диспансеризации населе-
ния. Как вы думаете, какие исследования обязательно 
нужно проходить мужчинам, как часто это нужно делать 
и с какого возраста?

— Шикарный вопрос! Итак, отвечаю по пунктам. В возрасте 
0–10 лет, к школьному возрасту, у мальчика яички должны быть 
в мошонке, а головка полового органа должна открываться. 
Если этого нет, надо обратиться к детскому доктору. В 10–20 
лет мальчик должен знать, что нужно пить достаточное ко-
личество воды; никогда не терпеть, если хочется в туалет, и 
знать, что безопасный секс является единственно возможным 
в настоящее время. С 20 до 30 лет молодой человек должен 
помнить, что нужно следить за своим весом, вести активный 
образ жизни, не иметь вредных привычек, по-прежнему упот-
реблять достаточное количество жидкости и подумать о детях 
или уже их завести. В 30–40 лет — смотри выше. В 40–50 лет 
наступило время прийти к урологу. Визит не страшный и не 
должен быть связан с какими-либо симптомами — ждать их 
нечего. Необходимо в 50 лет знать свой уровень ПСА (простат-
специфического антигена) — онкомаркера рака простаты. В 
50–60 лет мужчину могут беспокоить различные расстройства 
мочеиспускания. Ничего страшного в этом нет. Аденома про-
статы, или доброкачественное ее увеличение, имеет место с 
годами у всех мужчин. Визит к урологу решит эту проблему. 
Могут также наблюдаться расстройства эрекции, что тоже 
сегодня поправимо. В 60–70 лет — смотри выше. В 70–80 лет 
— смотри выше. В 80-90 — смотри выше. В 90–100 — смотри 
выше. В этом возрасте появляется еще много-много других 
мыслей, которые не стыдно обсудить и с урологом, и во всеми 
остальными. Будьте здоровы!

— Скажите, пожалуйста, в чем причины большинства 
урологических болезней?

— В том, что все мы пьем мало жидкости. Употребление 
достаточного количества жидкости является основной про-
филактикой такого рода заболеваний. Человек должен пить 
в среднем 2,5 литра воды в день. Кроме того, профилактика 
урологических заболеваний — это активный режим, спорт и 
регулярная половая жизнь.

— Есть ли какие-то меры профилактики при 
простатите?

— Никакого простатита не существует, и профилактики 
от него нет. Простатит, или хроническое воспаление пред-
стательной железы, — диагноз, который, к сожалению, очень 
распространен в нашей стране. Опасным является то, что этот 
диагноз зачастую устанавливается путем «быстрого» ультра-
звукового исследования при поверхностной консультации и 
привносит в жизнь мужчины массу неудобств. Хронический 

простатит во многих странах является мифом, и я глубоко 
убежден, что у большинства наших пациентов именно эта 
ситуация. Простатит бывает острым, и единственная мера 
его профилактики — это опорожнение мочевого пузыря при 
позыве. А еще старайтесь не переохлаждаться. 

— Посоветуйте какие-нибудь профилактические уп-
ражнения, снижающие риск эректильной дисфункции. Ка-
кой вид спорта наиболее благоприятен для мужчины?

— Это любой игровой вид спорта. Вместе с тем поднятие 
тяжестей, например, или длительное катание на велосипеде 
не рекомендуется. Излишнее катание приводит к пережатию 
сосудов в тазовых органах, и отсюда могут быть изменения 
в органах таза. 

— Расскажите, как нужно питаться, какие продукты 
особенно полезны, чтобы сохранить предстательную 
железу здоровой до старости? 

— Продукты питания полезны все, кроме быстроусвоя-
емых углеводов. Они очень привлекательны, но бесполезны. 
Излишнее употребление животного жира тоже не принесет 
особой пользы, как и любое излишнее употребление любых 
продуктов. 

— В каком возрасте благоприятнее всего можно зачать 
ребенка? Каких рисков при этом следует избегать?

— Зачать ребенка лучше всего в период от 25 до 40 лет. Что 
касается рисков, то сейчас есть масса генетических анализов, 
которые делаются женщине, и ими не нужно пренебрегать. 

— Многие женщины страдают недержанием мочи. 
Можно ли вылечить его за один день? 

— Бывает недержание мочи при нагрузке, а бывает неде-
ржание мочи, связанное с резким позывом к мочеиспусканию. 
Если речь идет о первой разновидности недуга, то его можно 
вылечить с помощью операции, когда к ней есть показания. 
Операция выполняется под щадящей анестезией, успешна у 
90% больных и действительно может быть выполнена с мини-
мальным пребыванием пациентки в стационаре. Недержание 
мочи, связанное с повелительным позывом, требует детальной 
диагностики и зачастую медикаментозного лечения.

— Как можно избежать хронической почечной недоста-
точности? Назовите основные причины этого недуга.

— Хроническая почечная недостаточность вызывается 
хроническим алкоголизмом, диабетом, артериальной гипер-
тензией и некоторыми врожденными заболеваниями.

— Расскажите, пожалуйста, о перспективах такого 
явления, как камень в предстательной железе.

— Камень предстательной железы — не страшное заболе-
вание и встречается достаточно часто. Он представляет собой 
обызвествленный секрет простаты, который при исследовании 
видится как камень. Однако по сути камнем может и не являться. 
И в большинстве случаев пациента не беспокоит.

— Слушал о роботизированных операциях по уроло-
гии. Почему они называются «да Винчи»? 

— «Да Винчи» — это просто название, которое присвоено 
аппарату, с помощью которого специалист выполняет данное 
вмешательство. Сегодня такие операции, выполняющиеся с 
помощью специального робота-хирурга, приобретают все 
большее распространение. В Москве уже несколько таких 
роботов «да Винчи». 

Самая распространенная операция, которая выполняется 
с помощью такого робота, — радикальная простатэктомия 
(то есть удаление предстательной железы) у больных раком 
простаты. Что касается роботизированных операций вообще, 
то весь мир уже перешел на них. Например, на Западе 90% 
операций роботизированы. В США и Европе роботизиро-
ванные операции выполняются у 90% больных, страдающих 
раком простаты. 

— Недавно прочла о новом методе лечения аденомы 
простаты без операции: врач вводит в артерии вещест-
во, блокирующее сосуды, и опухоль исчезает в течение 
нескольких месяцев. У мужчин сохраняется половая фун-
кция, и перерождение аденомы в рак становится невоз-
можным. Это действительно революционная новация?

— С этой новацией, или, правильнее сказать, инновацией, 
не знаком. Вместе с тем весь мир аденому лечит давно уже 
без операции. Обратитесь к урологу. 

— Ваше мнение о свойствах китайского урологичес-
кого пластыря?

— Большинство пластырей в Китае содержат перец, что 
является активным раздражающим веществом, которое со-
гревает участок кожи, тем самым достигается эффект. Кому-то 
помогает... 

Екатерина ПИЧУГИНА.

“Московский коМсоМолец”    
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куплю

 автовыкуп 
т. 8-903-742-33-90

предлагаю
❑ автовыкуп 

т. 8-925-147-44-48

куплю
❑ антиквариат любой 

т. 8-495-641-67-21

куплю
❑ КНИГИ Б/У. ВЫЕЗД. 

т. 8(495)720-68-36

предлагаю

 бесплатно.
 kursbiznesa.ru

❑ дипломы,
аттестаты 
т. 8-915-050-80-23

предлагаю
❑ адвокаты.

Возврат квартир. 
т. 8-495-210-25-63

❑ юридическая
помощь 
т. 8-495-407-05-28

приглашаю
❑ массажисток 

т. 8-915-472-26-64
❑ массажисток 

т. 8-967-087-43-91

❑ гусята племенного 
хозяйства
Линдовской породы.
Возраст от 5 до 7 недель.
Цена от 500 руб. 
Оптовикам скидка.
Возможна доставка
т. 8-926-076-20-99

✓ Имеются  противо-
показания к 
применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию 
специалиста.

предлагаю
❑ запои. Алкоголизм. 

Круглосуточно 
т. (495) 956-01-07

❑ запои. Круглосуточно 
т. (495) 225-24-92

❑ запои.
Лечение алкоголизма 
т. (495) 735-40-20

предлагаю

8(495)795-11-93

❑ ЧАСЫ, ЗНАЧКИ, 
ОТКРЫТКИ 
т. 8-495-723-19-05

❑ Штудер, МЭЗ-28, 
радиолампы,
пластинки 
т. 8-916-676-36-95

предлагаю
❑ знакомства. 

Гарантированно! 
т. 8-925-831-53-30

предлагаю
❑ ремонт холодильников 

т. 8-495-510-76-81
❑ электрики,

сантехники 
т. 8-495-502-69-75

предлагаю
❑ ветпомощь на дом. 

Круглосуточно.  
т. 8(495)517-19-30

❑ купирование запоев 
т. (495) 995-22-50

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

куплю
❑ автомобильные 

катализаторы, КМ, 155, 
К-10, микросхемы. 
т. (495) 945-70-91,
(495) 945-71-91,
(495) 945-60-02

❑ реле, микросхемы, 
разъемы, СП. 
(499)126-02-60

сдаю
❑ квартиры на сутки 

т. 8-926-736-68-61
сниму
❑ сниму комнату 

т. 8-495-514-59-87

предлагаю
❑ издадим книгу

от пяти экземпляров. 
т. 8-499-253-21-07

❑ изготовление книг и 
брошюр от 1 экземпляра. 
т. 8(499)195-60-43

❑ издание книг 
т. 8-499-235-73-36, 
т. 8-929-992-70-91

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

ОРГАННЫЕ КОНЦЕРТЫ

(499) 409 97 05, (495) 979 38 99
www.belcantofund.com

Кафедральный собор Петра и Павла
6+

предлагаю
❑ переезды 

т. 8(495)517-44-72

❑ автоперевозки 
т. 8-495-973-35-30

предлагаю

www. volga-teplica.ru
+7(499)390-26-59

ВОЛЖСКИЕ ТЕПЛИЦЫ
из ПОЛИКАРБОНАТА
Низкие цены!
Удобрения в подарок!

предлагаю

Любовь
    Владимировна

www.gospozhaluba.ru

(495)641-84-40, 8(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе

8(495)502-47-51

НАНА
Снятие порчи и сглаза,
предсказание судьбы.

Восстановлю мир в семье. 
Удача в бизнесе.

ВАШ ВЫБОР-
РАССЛАБЛЕНИЕ 
м. «Планерная», 8-965-221-69-71
м. «Тушинская», 8-968-719-42-44

❑ отдых 
т. 8-964-775-70-11

❑ отдых 
т. 8-968-858-12-10

 отдых! 
м. "Маяковская" 
т. (495) 790-40-30, 
м. "Таганская" 
т. (495) 500-92-33

❑ отдых! Север  
т. 8-968-599-43-04

 отдых! 
т. 8-903-150-46-00

❑ отдых! Юго-Запад! 
т. 8-925-039-82-11

❑ расслабление
ЮЗАО и центр 
т. 8-915-199-88-87

❑ релакс 
м. "ОТРАДНОЕ" 
т. 8-903-683-55-00, 
м. "МЕДВЕДКОВО" 
т. 8-963-694-47-47

❑ релакс, отдых 
т. 8-926-802-19-35

предлагаю
❑ отдых 

т. 8-925-882-58-08
❑ расслабление 

т. 8-903-247-65-55
❑ отдых 

т. 8-916-904-21-19
❑ РАССЛАБЛЕНИЕ 

т. 8-903-784-21-31
❑ РЕЛАКС 

м. "Менделеевская" 
т. 8-966-112-84-14

❑ отдых г. Химки. 
т. 8-925-755-76-15

❑ отдых 
м. "Полежаевская" 
т. 8-925-642-44-45, 
м. "Сокол" 
т. 8-495-642-52-31

❑ отдых 
м. "Савеловская" 
т. 8-903-536-46-72

❑ отдых 
м. "Сокол"., 
м. "Дмитровская" 
т. 8-916-299-45-42

❑ отдых 
т. 8-903-549-00-58

❑ отдых 
т. 8-963-682-47-63 
м. "ВДНХ"

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

Я Б К УРОЛОГУ ПОШЕЛ...

С читателями «МК»  
о мужском здоровье  
поговорил профессор  
Дмитрий Пушкарь

На состоявшемся недавно в Фон-
де кино питчинге независимых 
проектов Алексей Герман-мл. 
впервые публично представил 
свой будущий фильм — «Довла-
тов». В интервью «МК» режиссер 
впервые раскрывает подробности 
будущего сценария и осторожно 
намекает на того, кто может сыг-
рать Сергея Довлатова. Судя по 
намекам, кандидат номер один — 
Иван Ургант.

— Алексей, с чего все началось?
— Когда-то, довольно много лет на-

зад, мы разговаривали с Катей Довлато-
вой, и она сказала, что была бы не против, 
если бы я поставил фильм по прозе ее 
отца. После чего мы в течение нескольких 
лет переписывались с ней по этому пово-
ду. Но потом у меня заболел папа, потом 
папа умер, потом мы завершали «Трудно 
быть Богом», потом завершали свою кар-
тину, «Под электрическими облаками». И 
все равно так или иначе возвращались к 
идее фильма по прозе Довлатова. Сначала 
речь шла о «Заповеднике». Пока я в какой-
то момент, перечитывая его в очередной 
раз, не подумал: а зачем мы все время 
говорим о лирическом герое Довлатова? 
После чего прямо ночью написал Кате: «А 
давайте снимем фильм о вашем отце».

Я писал Кате на русском, а она транс-
литом, поскольку живет в Нью-Йорке и 
у нее нет русской клавиатуры. Я по но-
чам разбирался, что она мне прислала, 
и отправлял свои письма в ответ. В этой 
странной переписке мы и сформулиро-
вали какие-то первые вещи. После чего 

перешли на новый уровень — на разговоры 
по скайпу. В итоге сегодня у проекта есть 
почти готовый сценарий, который еще бу-
дет прирастать деталями, чтобы как можно 
глубже погрузиться в ту эпоху. 

— И какое время попадет в кадр? 
— Четыре дня в Ленинграде 1971 

года. Это история про то, как Довлатов 
хочет сделать дочери подарок и пытается 
найти на это деньги. А еще про то, как за 
эти четыре дня он на наших глазах отка-
зывается от идеи написания большого 
романа. Про то, как ему подворачивается 
одна халтура в газете. И много других. 
Сейчас мы придумали некую сюжетную 
канву. О счастье молодости, о любви к 
жене, о попытке встроиться в журна-
листскую систему, но невозможности 
делать то, что ему не близко. О городе 
того времени с его какими-то специаль-
ными шутками-прибаутками. О встрече 
с Бродским. А ведь мало кто знает, что 
Бродский сидел тогда на «Ленфильме» и 
укладывал дубляж для индийских филь-
мов. Редактировал переводы, находил 
для них нужную русскую фразу, чтобы 
она точно встала в синхрон. То есть все 
эти «Раджеш, если ты не возьмешь меня 
в жены, я брошусь в Ганг» — в фильмах 
тех лет появлялись при живом участии 
Бродского.

Получается такая история про чисто-
го человека. Мы пытаемся пойти в сторону 
«Мне двадцать лет» Хуциева и «Я шагаю по 
Москве» Данелия. И постараемся сделать 
фильм изобразительно-мощным. 

— Это как?
— Мы хотим добиться очень точно-

го ощущения от прохода по советскому 

Ленинграду. Осязаемого. Например, я 
помню, как в детстве с мамой иду домой с 
Литейного. По-моему, это 1981 год, осень, 
уже сумерки. Зачем-то мне понадобилась 
маленькая игрушечная кровать. Я не знаю, 
зачем. У мамы особенно не было денег, 
но она купила мне эту кровать. И вот мы 
возвращаемся домой, и я счастлив. Вот 
это и еще какие-то воспоминания — они 
всегда при мне. И мне кажется важным 
преломить мое ощущение от Ленинграда: 
улицу, большие квартиры с высокими по-
толками, Репино, электрички, закулисье 
БДТ, где я бывал маленьким, коридоры 
«Ленфильма», фонари, которые светили 
иначе, чем сейчас, — и совместить все 
это с советской эстетикой. Которая была 
хоть и немного нелепой, но довольно яр-
кой. Самое сложное — найти правильный 
подход. Я помню, когда мы снимали «Гар-
пастум», мы довольно подробно работали 
с источниками, в том числе с консультан-
тами. И мы старались точно следовать 
их указаниям, пока в какой-то момент не 
поняли, что у каждого из них есть своя 
версия, какого размера был футбольный 
мяч в 1914 году. То же самое с воротами. 
Нам помогали очень умные люди, у них 
стояли огромные стеллажи, заполненные 
книгами по футболу, но размер ворот мы 
так доподлинно и не установили.

— Наконец, главный вопрос: кто 
сыграет Довлатова?

— Мы знаем одного известного те-
леведущего на одном известном канале, 
который на него очень похож. Но мы ему 
еще ничего не предлагали. Для начала мы 
должны выстроить небольшую декорацию, 
составить список всех актеров, кто может 
справиться с этой ролью, и начать пробы. 
Главное, чтобы зритель ему поверил, а для 
этого нужно не только внешнее сходство, 
но и какое-то внутреннее совпадение. А уж 
кто это будет — суперзвезда или совер-
шенно неизвестный актер — не важно.

Никита КАРЦЕВ.

Несмотря на все 
трудности, главный 
театральный форум 
пройдет с размахом
В Москве сегодня открывается 
12-й Международный фестиваль 
имени А.П.Чехова. Больше чем на 
два месяца столица и российские 
регионы станут одной большой те-
атральной площадкой, где сойдут-
ся драма, китайская опера, совре-
менный танец, цирк. Чеховфест 
давно приучил публику к тому, что 
экспортирует самое интересное: 
19 названий из 12 стран будут на 
этот раз. Накануне события про-
шла пресс-конференция, квору-
му которой может позавидовать 
любая культурная акция: послы, 
худруки крупнейших европейских 
театров, представители Минкуль-
та — все здесь. 

— Мы только что были свидетелями 
праздников по случаю 70-летия Победы. 
И мы идем следом, — сказал президент 
Чеховского фестиваля Валерий Шадрин. 
— Я вижу в этом определенный смысл: 
фестивальное движение (если исчислять 
его от Авиньона и Эдинбурга) началось 
сразу после войны и получило развитие 
как желание объединить, сплотить лю-
дей в одном культурном пространстве. 
И Чеховфест стал той самой площадкой, 
которая хотела объединять все школы и ху-
дожественные эксперименты. Несмотря на 
все трудности, наш фестиваль полностью 
профинансирован двумя министерствами 
культуры — России и Москвы. Финансовые 
трудности зрителей тоже учтены: билеты 
от 300 рублей и до шести тысяч рублей, что 

значительно меньше, чем даже на менее 
солидных фестивалях. Программу мож-
но разделить на три группы: это мировая 
серия, московская программа и регио-
нальная. Самым первым к публике выйдет 
«Мещанин во дворянстве» из театра «Буфф 
дю Нор» в постановке Дени Подалидеса, 
ведущего актера Комеди Франсе. А худрук 
этой знаменитой труппы Эрик Рюф высту-
пил в качестве сценографа. Исполнитель 
главной роли Эмлин Байар пожалел, что 
в России играет Мольера, а не русскую 
классику, которая есть в его репертуаре. 
По словам Валерия Шадрина, акцент у 
нынешнего Чеховфеста получился фран-
цузский: пять блестящих спектаклей при-
ехали именно из Франции и еще четыре, 
поставленных французскими художниками, 
участвуют в московской программе. 

Посол Франции Жан-Морис Рипер 
сразу предупредил, что будет говорить 
несколько больше, чем замминистра 
культуры РФ: речь Елены Миловзоровой 
уложилась в пару минут. А говорил он о 
том, что Франция, во-первых, никогда 
не забудет той жертвы, которую принес 
русский народ во время Второй мировой 
войны. И, во-вторых, Франция и Россия — 
две большие театральные страны, и это 
высокая честь для Франции открывать и 
закрывать фестиваль. 

— У французов вообще страсть к фес-
тивалям. В моей маленькой горной дере-
вушке, например, где чуть больше тысячи 
жителей, есть джазовый и театральный 
фестивали. Поэтому мы всегда оказываем 
поддержку французским труппам, приез-
жающим на такой именитый фестиваль, 
как Чеховский. 

Вслед за «Мещанином во дворянс-
тве» идет «Война», и это тот случай, когда 
слово «война» не пугает, а с нетерпением 
ожидаемо. В самом деле, почти два года 

назад Чеховфест в копродукции с Эдин-
бургским фестивалем сделал масштабный 
спектакль, посвященный Первой мировой 
войне (режиссер Владимир Панков), его 
уже показали на престижных междуна-
родных форумах, в российских городах 
(фантастический успех в Екатеринбурге), 
но только не в российской столице. И вот 
«Война» добралась до Москвы. 

Рассказывает Владимир Панков: 
— Спектакль наш во многом оказался 

пророческим, ведь когда мы только начи-
нали, в мире не происходило того, что тво-
рится сейчас. Мы много ездим с «Войной» 
по разным странам, и наш месседж миру 
один: «русские не хотят войны».

Тему войны подхватит Китай — с опе-
рой «Женщины-генералы семьи Ян». Это 
представление фучжоуской оперы, кото-
рая считается одной из сильнейших школ 
китайской оперы. Что это такое? Прежде 
всего сочетание традиционного китайского 
пения, пантомимы, боевых искусств, акро-
батики и танцев под аккомпанемент тради-
ционных китайских инструментов. Экзотики 
много: вес одного костюма может достигать 
10 кг, а сложнейший грим накладывается 
по нескольку часов. Кстати, цвета костюма 
и грима напрямую связаны с характером 
и социальным статусом героев: красный 
символизирует верность и храбрость, а 
золотой является цветом вельможи. Экзо-
тика и в танцевальном спектакле «Инала» 
из ЮАР, где использованы танцы зулусов и 
соединены звуки саванны с музыкой. 

Магия — в работе Филиппа Жанти 
«Не забывай меня»: в ней заняты молодые 
актеры — мимы-танцоры из Норвегии, чей 
головокружительный вальс и визуальные 
трюки мастера способны изменить про-
странство. Короли танго — в спектакле 
«Танго и ночь» из Аргентины: 10 виртуозных 
пар и пять музыкантов как воплощение 
огненной страсти. И тут же фламенко с 
неповторимой Марией Пахес в спектакле 
с говорящим названием «Я, Кармен». 

Приедет на Чеховский фестиваль и 
любимец столичной публики Джеймс Тьере 
— внук великого Чарли Чаплина. Все ждут 
его нового спектакля «Красный табак», 
поставленного в жанре хореографичес-
кой драмы, где переплелись танец, цирк, 
драматическая игра и пантомима. Люк 
Бонди — еще одна значимая фигура на 
Чеховском. Режиссер с мировым именем 
представляет «Ложные признания» Мари-
во: на сцене обещаны изящные кружева 
и переплетения, подчеркивающие блеск 
текста Мариво. В роли Арминты блиста-
тельная Изабель Юппер. 

В московской программе 14 спек-
таклей, поставленных зарубежными ре-
жиссерами и хореографами на столичной 
сцене за последние два года. И наконец 
региональная программа: 4 спектакля с 
Чеховского фестиваля отправляются в 
Питер, Екатеринбург, Псков, Воронеж. 

Марина РАЙКИНА.

СЫГРАЕТ ЛИ УРГАНТ ДОВЛАТОВА? «14 ШАГОВ» 
РОССИИ  
В КАННАХ 
Сегодня начинает 
работу главный 
кинофестиваль мира
В Каннах солнечный день 
и вовсю идет подготовка к 
открытию 68-го кинофести-
валя. Пока же город будто 
замер, перед тем как погру-
зиться с головой в атмосфе-
ру кино и светских приемов. 
В основном конкурсе — новые 
фильмы лидеров авторского 
кино Жака Одияра, Маттео 
Гарроне, Паоло Соррентино, 
Цзя Чжанкэ и Гаса Ван Сента. 
Кресло председателя жюри 
разделят лауреаты «Золо-
той пальмовой ветви» братья 
Итан и Джоэл Коэны. 

Ровно 40 лет назад открыл свою 
химчистку Патрик Жоли — человек, 
который знает все о туалетах звезд. 
Одной из его первых клиенток стала 
Элизабет Тейлор, которая принесла 
на чистку настолько роскошное пла-
тье, что все окна пришлось занаве-
сить простынями, дабы сберечь ин-
тригу от журналистов, затаившихся 
неподалеку с фотоаппаратами. Вряд 
ли подобное внимание со стороны 
прессы ждет мастеров сегодня, зато 
работы за последние годы у них при-
бавилось. Если в обычный день им 
приходится приводить в порядок не 
более 30 вещей, то накануне откры-
тия фестиваля счет переваливает 
за 600! Другой кудесник торжества, 
знаменитый флорист Сандер Смид, 
владелец одного из самых популяр-
ных цветочных магазинов Канн, уже 
заготовил сто тысяч цветов, из кото-
рых получится две тысячи букетов. 
По его словам, главная тенденция 
этого фестиваля — белые цветы и 
пионы. Обычно клиенты Сандера 
пользуются псевдонимами, но он 
еще помнит громадные букеты, ко-
торые заказывали у него для Шэ-
рон Стоун и Деми Мур. На время 
фестиваля набережную Круазетт  
перекрывают перед каждой вечер-
ней премьерой, чтобы обеспечить 
проход гостей по красной дорож-
ке. Чтобы не пострадать от пробок, 
в последние годы в Каннах куда 
чаще обращаются в прокат за мо-
тоциклами и велосипедами, чем за 
лимузинами. Так, известен своей 
любовью к мотоциклам Люк Бессон, 
а также Венсан Кассель и даже Мо-
ника Белуччи.

Россия в этом году представле-
на всего двумя короткометражками в 
конкурсе студенческих фильмов «Си-
нефондасьон». Выпускница Высших 
курсов сценаристов и режиссеров 
Мария Гуськова представит получа-
совой фильм «Возвращение Эрки-
на». А выпускник Московской школы 
нового кино Максим Шавкин — го-
родскую драму «14 шагов». 

— Это история о девочке из 
провинции, которая перебралась 
в Москву, где постепенно пытается 
наладить новую жизнь, — рассказы-
вает о своем фильме Максим. — Но в 
какой-то момент к ней приезжает мо-
лодой человек, и ее уже отлаженный 
быт начинает снова разрушаться.

По словам Максима, приглаше-
ние в один из каннских конкурсов 
стало для него неожиданностью. 

— Просто однажды раздался 
звонок от куратора «Синефондась-
он», меня спросили, участвовал ли 
фильм ранее в других кинофестива-
лях, я честно ответил, что первый по-
каз состоялся в рамках Московского 
международного кинофестиваля. 
После чего у меня уточнили, была 
ли европейская премьера фильма. 
Я сказал, что нет. Тогда меня офици-
ально пригласили в конкурс. Что было 
для меня вдвойне сюрпризом. 

Жюри короткометражных филь-
мов возглавляет соперник Андрея 
Звягинцева по оскаровской гонке 
этого года, мавританский режиссер 
(и выпускник ВГИКа) Абдеррахман 
Сиссако. Также в его состав вош-
ли бельгийская актриса Сесиль де 
Франс и польский актер Даниэль 
Ольбрыхский. 

Татьяна ПИНСКАЯ,  
Никита КАРЦЕВ.

НА ЧЕХОВФЕСТЕ ГОТОВЫ К «ВОЙНЕ» 

Алексей Герман-мл. рассказал «МК» первые 
подробности будущего фильма
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Сцена из пьесы француза  
Филиппа Жанти «Не забывай меня».



ВНЕ ИГРЫ

В России самые щедрые руко-
водители футбольных клубов 
(даже почетные президенты). 
И самые забывчивые. У нас 
можно стать обладателем кру-
той иномарки за два забитых 
мяча. А можно пять лет не вспо-
минать про день рождения са-
мого любимого тренера среди 
болельщиков, а потом вдруг 
раз — и вспомнить! Причем в 
тот самый момент, когда прини-
маешь отставку действующего 
тренера.

■ ■ ■
Грозненский «Терек», несомненно, 

совершил подвиг. Волевая победа, при-
чем в меньшинстве да еще и в матче со 

«Спартаком», — дорогого стоит. Вот и почет-
ный президент «Терека» Рамзан Кадыров так 
же подумал и не стал скупиться. Он пода-
рил автору дубля в ворота «Спартака» Аблаю 
Мбенгуе новенький японский автомобиль. 
А все остальные игроки получили повышенные 
премиальные.

И все-таки сенегалец не дотягивает пока 
до Роберто Карлоса, которому в бытность его 
игроком «Анжи» Сулейман Керимов дарил 
Bugatti Veyron за два миллиона долларов.

Зато Рамзан Кадыров одаривал своих 
футболистов Ризвана Уциева и Халида Кады-
рова бутсами на золотой подошве, а бывшего 
игрока «Терека» Андрея Федькова — японским 
внедорожником.

■ ■ ■
Когда «Локомотив» проиграл ЦСКА, руко-

водство «железнодорожников» не стало долго 
думать и приняло отставку главного тренера 
Миодрага Божовича. Болельщики красно-
зеленых в свою очередь не стали массово 
вступаться за коуча, как это случилось после 
увольнения Леонида Кучука. Для них большей 
сенсацией стало поздравление с днем рожде-
ния на официальном сайте «Локомотива» Юрия 
Семина, сегодня тренирующего «Мордовию», 
но оставшегося навсегда лучшим для каждого 
поклонника «железнодорожников». Дело в 
том, что после увольнения Семина с поста 
главного тренера «Локомотив» пять лет не 
вспоминал о Палыче, как его с любовью зовут 

до сих пор болельщики. И вдруг у руководства 
клуба память улучшилась. Отсюда вопрос: 
на чьей скамейке начнет следующий сезон 
Юрий Павлович?

■ ■ ■
27-й тур чемпионата России прошел в 

дни празднования нашей страной 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Однако масштабным перфомансом, посвя-
щенным 9 Мая, отметились только на вираже 
«Зенита». Питерские болельщики развернули 
на трибуне два баннера, на которых были 
изображены «дорога жизни» в блокадный 
Ленинград и советский солдат, идущий в 
атаку. Надпись «В память о тех великих годах» 
сверху завершалась гигантской георгиевской 
ленточкой.

Фанаты «Зенита» снова проявили себя са-
мыми поющими в премьер-лиге. Зрителей матча 
«Зенит» — «Ростов» до слез пробрало, когда 
стадион запел «День Победы».

СДЕЛАЙ ДУБЛЬ И ПОЛУЧИ ИНОМАРКУ
Нефутбольные события 27-го тура чемпионата России

с Ульяной УРБАН

КУРС ВАЛЮТ

По курсу ЦБ (на 13.05.2015):
1 USD — 50,9140; 1 EURO — 57,1102.
По курсу ММВБ (на 12.05.2015):
1 USD: спрос — 50,33;
предложение — 51,14.
1 EURO: спрос — 56,52;
предложение — 57,54.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

Доде Альфонс (1840–1897), писатель («Необы-
чайные приключения Тартарена из Тараскона», 
«Набоб»)
Распутина Маша (Мария) (1965), поп-
певица
Рейснер Лариса (1895–1926), комиссар, 
литератор
Реон Иван (1985), актер («Отбросы», «Игра 
престолов», «Дикий Билл»), певец
Уандер Стиви (Стивленд Джадкинс) (1950), 
слепой музыкант, один из десяти величайших 
вокалистов всех времен
Чайковский Модест (1850–1916), драматург, 
либреттист, младший брат Петра Чайковского 
и первый его биограф
Шафарик Павел (1795–1861), филолог, исто-
рик, идеолог славянского единства («Славян-
ские древности»)

пОД гРАДУСОм

По информации Гидрометцентра России, се-
годня в Москве и Подмосковье переменная об-
лачность, без осадков. Ночью температура в 

Москве 9...11°, по области 6...11°, ветер слабый. 
Днем температура в Москве 21...23°, по области 
19...24°, ветер южной четверти, 5–10 м/с.
Восход Солнца — 4.22, заход Солнца — 20.30, 
долгота дня — 16.08.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнито-
биологии, ожидается повышенная геомагнит-
ная активность, возможны периоды магнитной 
бури.

ДАТСКИй УгОЛОК

День Черноморского флота.
День образования охранно-конвойных подраз-
делений милиции.
1950 г. — в Сильверстоуне (Великобритания) 
прошла первая гонка первого чемпионата мира 
«Формулы-1». Первым чемпионом стал итальян-
ский автогонщик Джузеппе Фарина.
1960 г. — альпинистами под руководством 
Макса Эйзелина покорена гора Дхаулагири 
в Непале (Белая гора, 8221 метр), девятая по 
высоте вершина мира.
2000 г. — в России созданы федеральные 
округа и институт полномочных представителей 
Президента РФ в федеральных округах.
2005 г. — ночной мятеж в Андижане (Узбе-
кистан), при подавлении погибли до 
1000 человек.
2010 г. — ночью запущен национальный домен 
верхнего уровня для России .рф – первый в 
Интернете домен на кириллице.
2014 г. — взрыв на шахте в Соме (Турция), по-
гиб 301 человек.

© ЗАО «Редакция газеты «московский Комсомолец», 2015.
Торговая марка и торговое имя «московский Комсомолец»,
«мК» является исключительной собственностью  
ЗАО «Редакция газеты "московский Комсомолец».

Редакция знакомится с письмами читателей, не вступая в переписку. 
Рукописи не рецензируются  и не возвращаются.  
«Выпуск осуществлен при финансовой поддержке Федерального агентства по печати и массовым 
коммуникациям». материал  в  рубрике  «Дежурный  по почте» опубликован на коммерческой основе.

СРОК пОДпИСАНИЯ
гАЗЕТЫ В пЕЧАТЬ 19.00

Дежурный редактор:
Андрей ЯШЛАВСКИй
НОмЕР пОДпИСАН В 19.00

главный редактор
павел гУСЕВ

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ:
123995, москва, 

улица 1905 года, 7, стр. 1.

ЭЛЕКТРОННЫй АДРЕС 
РЕДАКЦИИ

INFO@MK.RU

перепечатка материалов и использование их в любой 
форме, в т.ч. в электронных СмИ, без письменного 
разрешения редакции не допускается.
Редакция не несет ответственности за достоверность и содержание рекламных материалов.

Контактные телефоны: 
(495) 609-4444, (495) 609-4433
Служба распространения: ООО «Агентство «мК»
тел. (495) 665-40-80

1       2       3       4       5       6       7       8       9       10       11       12       13       14       15       16
Заказ №: 15-04-00358
Общий тираж: 1.982.250 

Отпечатано в ЗАО «полиграфический комплекс «ЭКСТРА-м»
143400, московская область, Красногорский р-н, п/о Красногорск-5, а/м «Балтия», 23 км

Наши индексы: 55061, 38686 — в Объединенном каталоге «пресса России», том 1-й.

Еженедельные выпуски “МК” выходят и распространяются в 64 регионах России: в Абакане, Архангельске, Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане,  Владивостоке, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Воронеже, Вологде, Горно-Алтайске, Грозном, Екатеринбурге, Ижевске, Иркутске, Йошкар-Оле, Казани, Калининграде, Кемерове, Костроме, Краснодаре, Кургане, Курске, Красноярске, Липецке, Магасе, Майкопе, Махачкале, Мурманске, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, Омске,
Оренбурге, Орле, Перми, Петрозаводске, Петропавловске-Камчатском, Ростове-на-Дону, Рязани, Самаре, Санкт-Петербурге, Саратове, Серпухове, Севастополе, Симферополе, Сочи, Ставрополе, Сургуте, Тамбове, Твери, Томске, Туле, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Южно-Сахалинске,  Ярославле, а также в США, Канаде, Германии, Греции, Испании, Египте, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Австралии, Молдове, ОАЭ.

УЧРЕДИТЕЛЬ: гусев павел Николаевич  
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕгИСТРАЦИИ СмИ: пИ №ФС77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

СпОРТ

ГЛАВНАЯ ТЕМА

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

ЕСЛИ У ВАС БОЛИ В СПИНЕ, ПОЗВОНОЧНИКЕ, СУСТАВАХ 
При сопутствующей терапии «Критон» 
поможет вам избавиться от заболеваний 
позвоночника и суставов. Это новейшее 
устройство помогает блокировать боле-
вые рецепторы, восстанавливать и укре-
плять позвоночник и суставы. Помогает 
при межпозвоночной грыже, радикули-
те, артрите, артрозе, сколиозе, ослож-
нениях после травм и переломов. 
10 причин заказать «Критон»:
� Помогает даже при самых сложных случаях
� Помогает снять болевой синдром
� Используется самостоятельно и в домашних 
 условиях
� Доступен и эффективен
� Успешно применяется пожилыми и молодыми 
 пациентами

� «Критон» уникален, его также используют 
 при заболеваниях сердечно-сосудистой 
 и мочеполовой системы, бронхиальной астме, 
 гастрите, желчнокаменной болезни
� Его эффективность доказана клиническими 
 испытаниями Академии им. Мечникова
� Минимальные цены
� Максимальные результаты

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.ПРОКОНСУЛЬТИРУИТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
ОГРН 1137746583182 ООО «М.Ц. Биоинноваций», 

115230, г.Москва, Хлебозаводский проезд, д.7, стр.9. 
*Применяется в комплексе с сопутствующей терапией 

по назначению лечащего врача. Реклама. 

Получить информацию о применении 
и заказать «Критон» можно 

по телефону в Москве 
8 (495) 645-01-03 ежедневно 

с 9:00 до 20:00

Закажите «Критон»*, и боль может исчезнуть после нескольких процедур

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:1. Процедура, необходимая для облупившихся ногтей. 4. Бизнесмен, финан-
сирующий соревнования. 10. Скатерть, которую можно вымыть. 11. Военно-уголовный кодекс Петра 
I. 13. Майор Глухарев в карьере Максима Аверина. 14. Феномен в лексиконе деревенского невежды. 
15. Удивление с вытаращенными глазами. 16. «Эликсир молодости» для олимпийских богов. 18. Титул, 
«вклинившийся» между бароном и графом. 20. «Романс» в рок-музыке. 22. «Снежная доска», благодаря 
которой познакомились  Вик Уайлд и Алена Заварзина. 23. Оратор, призывающий голосовать за кандидата 
в депутаты. 24. Петушиный «гарем». 27. Кафе, где готовят и продают итальянские открытые «пироги». 30. 
Название отделения, которым заведует доктор Быков в сериале «Интерны». 32. Пятизвездочный алкоголь. 
34. Неделя жерминаля или термидора. 35. Полный скептицизм нигилиста. 36. Холерик с разболтанной 
нервной системой. 38. Платеж за неплатеж. 39. Экспонат Третьяковской галереи. 40. Сруб с подвешенным 
ведром. 41. «Мясорубка» для тупых карандашей. 42. Место с котлованом и подъемным краном.

ПО ВЕРТИКАЛИ:1. Головная боль с «аурой». 2. Летний месяц с Днем взятия Бастилии. 3. Фаберже по 
профессии. 5. Самая запоминаемая часть песни. 6. Темный крестьянин, прогулявший занятия в ликбезе. 
7. Нерешительность ухажера, краснеющего при виде возлюбленной. 8. «Дрожащая» конфетка. 9. Солдат, 
затягивающий строевой хит. 10. Звуковая сигнализация в ретро-автомобиле. 12. Небольшая корзинка с 
земляникой. 17. Объявление договора недействительным. 19. Передергивание фактов демагогами. 20. 
«Мини-альбом» для заметок. 21. Войско, завершающее Парад Победы на Красной площади. 25. Похититель, 
которого боится хозяин новой иномарки. 26. «Его высокопреосвященство» в лоне католической церкви. 
27. Добавка в текст Конституции. 28. Сосед португальца и француза. 29. Авторитетный специалист, у ко-
торого консультируются. 31. «Шейпинг» перед завтраком. 33. Основные игроки команды. 34. Банкротство 
государства. 37. Цвет шара в песне группы «Наутилус Помпилиус». 38. Золотой «наконечник» паркера.
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КРОССВОРД

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 12 МАЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Дайвинг. 4. Голубка. 10. Старина. 11. Алфавит. 13. Поло. 14. Небо. 15. 
Храбрость. 16. Хапуга. 18. Яранга. 20. Товарищ. 22. Ласточка. 23. Вернисаж. 24. Скромник. 27. 
Приговор. 30. Аксиома. 32. Амфора. 34. Задира. 35. Попадание. 36. Герб. 38. Цель. 39. Течение. 
40. Калория. 41. Меценат. 42. Танкист.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Доспехи. 2. Вето. 3. Неряха. 5. Оладья. 6. Ужин. 7. Адвокат. 8. Надбавка. 9. 
Разогрев. 10. Слепота. 12. Техника. 17. Гастролер. 19. Рокировка. 20. Тычинка. 21. Щербина. 25. 
Комфорт. 26. Каскадер. 27. Промашка. 28. Орхидея. 29. Разгром. 31. Фальцет. 33. Аптека. 34. 
Зевота. 37. Безе. 38. Цирк.

— Мой муж такой агрессивный за рулем! 
А твой такой спокойный! Что ты ему даешь?
— Я ему даю.

Пытаясь продать старую болгарку, Сергей 
сел на 14 лет за работорговлю.

— Чем рядовой гражданин может отомстить 
обобравшему его государству?
— Только долголетием на пенсии!

Нет ничего плохого в том, что перед приходом 
жены с работы муж протрет пол, сбегает в 
магазин, приготовит ужин, сделает уроки с 
детьми, закинет белье в стирку. Но и ничего 
хорошего тоже нет…

— А чем вы в России занимаетесь в свободное 
время?
— Понятия не имею, я никогда не жил в сво-
бодное время.

гОРЯЧАЯ пЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «мК»

ЧП

Кавказская 
башня

Бывают поездки, из которых  
возвращаешься немножко другим 
человеком.

Во-первых, потому что там рушатся 
всякие разные стереотипы, засевшие вро-
де бы прочно в твоей голове. А во-вторых 
— потому что встречаешься с удивитель-
ными людьми, благодаря которым это 
происходит и с которыми хочется потом 
общаться снова и снова.

С такими, как трехкратный олимпий-
ский чемпион, легендарный «вольник» Бу-
вайсар Сайтиев, вице-президент Федера-
ции спортивной борьбы России (ФСБР) 
Алихан Харсиев, народный художник РФ 
Мурад Полонкоев, призер Игр в Сиднее-
2000 и лучший тренер мира 2008 года Адам 
Барахоев…

Но по порядку: в эти праздники — так 
называемые «вторые майские» — получил 
приглашение посетить чемпионат России 
по вольной борьбе в Дагестане.

Маршрут, однако же, предполагался 
не совсем обычный. Сначала Магас, сто-
лица Ингушетии, город с тысячелетней 
историей, но при этом новый, отстроен-
ный в этом веке буквально с нуля; затем 
станица Троицкая, а оттуда на автомобиле 
по Чечне; и как венец — Дагестан, Дворец 
спорта имени 5-кратного чемпиона мира 
Али Алиева, где разыгрывались золотые 
медали национального чемпионата и пу-
тевки на Европейские игры в Баку, что в 
июне пройдут впервые в истории.

Впрочем, венцом в итоге стало воз-
вращение в Магас 9 мая и просмотр празд-
ничного концерта с главой Ингушетии 
Юнус-Беком Евкуровым, удивительно во-
левым и при этом невероятно обаятельным 
человеком, прямо с крыши его резиденции, 
с которой так хорошо видна 99-метровая 
красавица, родовая вайнахская башня, 
украшающая новенькую древнюю столицу 
как творение Эйфеля — Париж.

Но если вернуться к тому, что пораз-
ило, то дело, как понимаете, не только в 
красотах Кавказа — природных и рукотвор-
ных. Не только в по-европейски огромных 
порциях в ресторанах и качественных ин-
гушских и чеченских автобанах, встретить 
которые никак не ожидаешь.

Но и — еще раз скажу — в людях, кото-
рые (не знаю, может, мне так повезло) соз-
дают потрясающе душевную атмосферу: 
демонстрирует ли Барахоев, как в открытом 
Харсиевым клубе «Ади Ахмад» в Троицкой 
тренируются борцы и шахматисты (не-
даром президент ФИДЕ Кирсан Илюм-
жинов выделил им два спецприглашения 
на важнейшие международные турниры), 
показывает ли Мурад Полонкоев чудо-
картины в своей мастерской, произносит 
ли проникновенные слова накануне Дня 
Победы глава Дагестана Рамазан Абдула-
типов, комментирует ли Бусик, как давно 
зовут его в борцовском мире, Сайтиев для 
тебя победу на чемпионате России не-
давно взошедшей звезды Абдулрашида 
Садулаева…

Но интервью с Бувайсаром еще впе-
реди. Как и рассказ про Абдулрашида, ко-
торому только-только 19 исполнилось, в 
рамках нашей новой рубрики «Алло, нашли 
талант».

Нелепо было бы после такой замеча-
тельной поездки ограничиться лишь одним 
текстом в «МК», правда?

ПЕРВЫЙ 
ПАС

Алексей ЛЕБЕДЕВ,  
редактор отдела  
спорта «МК»

Каждый последующий тур чем-
пионата России по футболу неиз-
бежно приближает нас к развязке 
битвы за медали и выживание в 
высшем дивизионе. И после каж-
дого тура (а сыграть каждому из 
клубов премьер-лиги осталось 
всего по 3 матча) мы получаем 
возможность менять знак вопро-
са в конце определенных тезисов 
на восклицательный. Сегодня по-
говорим о трех спортивных вопро-
сах, которые перестают быть ак-
туальными по итогам 27-го тура.

«Спартак» остался без еврокубков
Покинуть высший дивизион дружина Ра-

шида Рахимова уже не может, как и вклинить-
ся в борьбу за еврокубковые путевки. А вот 
«Спартак» на 4-ю строчку, что дает пропуск в 
Лигу Европы, до встречи с «Тереком» претен-
довал всерьез. Напомним, что после того, как 
в финал Кубка страны пробились «Кубань» и 
«Локомотив», стало очевидно, что проходными 
в Европу будут лишь первые 4 места.

«Спартак», пусть и отставал по очкам от 
«Динамо» и «Рубина», учитывая довольно ком-
фортный календарь на финише чемпионата, 
вполне мог рассчитывать на успех, ведь казан-
цам и бело-голубым было где терять очки. Но 
красно-белые оступились в Грозном, где вели 
в счете, а с 40-й минуты и вовсе играли в боль-
шинстве. Как грустно шутили после финального 
свистка на «Ахмат-Арене» спартаковские бо-
лельщики, игроки элементарно забыли дома 
свои первичные половые признаки. Кстати, 
пусть и в более дипломатичных выражениях 
после матча эту мысль озвучил и защитник 
грозненцев Андрей Семенов. Тот самый, что 
ассистировал Аилтону на первой компенсиро-
ванной минуте в моменте, когда бразилец за-
бивал победный гол в ворота Артема Реброва. 
«Наверно, — отметил Андрей, если команда 

пропускает в большинстве 4 гола за тайм, у 
нее не все в порядке с характером».

С характером или без оного, но москвичи 
теперь сохраняют лишь теоретические шансы 
обогнать в турнирной таблице «Динамо». А со-
ответственно, и на следующий сезон остаются 
без еврокубков.
ЦСКА вернулся в гонку за «серебро»

Еще неделю назад казалось, что армейцам 
не догнать «быков» на второй строчке, что дает 
путевку в Лигу чемпионов. Комфортным выгля-
дел не только гандикап в 4 очка, но и качество 

футбола. Краснодарский клуб продолжает 
восхищать легкостью своих атак, а вот ЦСКА, 
выдавший в апреле серию из четырех игр, в 
которых набрал всего одно очко, впечатления 
будущего лигочемпионского представителя от 
России не производил. 

Но в последних двух турах красно-синих 
словно подменили. Натхо все еще безошибочно 
реализует свои 11-метровые подходы, Ере-
менко охотно бьет по воротам соперника из-за 
пределов штрафной, но к ним прибавились 
Дзагоев, забивающий голы-красавцы второй 
матч подряд, и Тошич, что наконец-то напомнил 
самого себя лучшего периода.

Вот и в последнем матче с «Локомоти-
вом» серб стал главной ударной силой своей 

команды, забив победный гол. Понятно, что 
перестановки в центре поля, на которые пошел 
в этой игре Леонид Слуцкий, были вынужден-
ными и объясняются в первую очередь отсут-
ствием Вернблума, а не стремлением насытить 
центральную зону креативными игроками, но 
такой ЦСКА, признаться, доводилось видеть 
очень давно. Армейцы полностью переиграли 
вполне боеспособный «Локо».

Календарь в оставшихся турах у коман-
ды Слуцкого — не сахар. Но, быть может, 
красно-синим сейчас даже лучше играть с 
принципиальным соперником — «Спартаком» 
и сверхмотивированным «Рубином», — чем с 
условным «Тереком» или «Кубанью». Календарь 
у «Краснодара» выглядит не таким сложным, но 
в последнем туре «быкам» предстоит выезд к 
«Динамо», в котором потеря очков очень даже 
вероятна. Так что с большой долей вероятности 
судьба второй путевки в Лигу чемпионов от 
России решится в заключительном туре, что 
только добавит красок и без того интересной 
развязке турнира.
«Мордовия» выполнила задачу на сезон

Забуксовавший по весне коллектив Юрия 
Семина уже было начали причислять к претен-
дентам на вылет, но мудрый Палыч, как всегда, 
все рассчитал заранее. Зимой и ранней весной, 
когда в соперниках были сплошь представители 
верхней части турнирной таблицы, команда из 
Саранска не радовала болельщиков набранны-
ми очками. Но как только календарь дал шанс 
доказать свою состоятельность в борьбе с 
прямыми конкурентами за выживание, «Мор-
довия» быстро показала, кто в подвале таблицы 
хозяин, обыграв поочередно «Урал», «Уфу» и 
«Арсенал». Теперь Семину и «Мордовии» даже 
теоретически не грозят стыковые матчи. 

Александр ПОКАЧУЕВ.

Ты меня уважаешь?
…У Руте Мейлютите сегодня нет никаких симпатий к 

Юле Ефимовой. Олимпийская чемпионка и чемпионка мира 
на дистанции 100 метров брассом говорит, что после дис-
квалификации трехкратной чемпионки мира Юлии Ефимовой 
(а бронзовая медалистка Олимпийских игр 2012 года отбыла 
16-месячную дисквалификацию за применение допинга) 
стала относиться к ней уже по-другому. Нехорошая Рута и 
хорошая Юля? Или наоборот?

«Я раньше уважала ее. У нас было замечательное проти-
востояние. Теперь я не считаю ее честной спортсменкой», — 
говорит Мейлютите.

«Я стараюсь не вспоминать о случившемся. В первое 
время было очень тяжело, для меня спорт — моя жизнь, но 
сейчас уже ничего изменить нельзя. Я понимаю, что это пятно 
на моей репутации, мало кто мне будет верить. Но знаю, что 
чиста сама перед собой. Мои близкие, мои друзья верят мне, 
и это самое главное», — говорит Ефимова.

А шестикратный олимпийский чемпион Усэйн Болт не 
уважает американца Тайсона Гэя и считает, что он должен 
был получить больший срок дисквалификации за исполь-
зование допинга, а не смягчение срока за сотрудничество 
со следствием. 

«Я был очень расстроен, — говорит Болт. — Тайсону Гэю 
дали всего лишь год наказания только за то, что он рассказал, 
как принимал допинг, кто ему в этом помогал. То есть если вы 
попались на допинге, просто расскажите все, что знаете, и 
получите менее строгое наказание. Это самая глупая вещь, 
которую я когда-либо слышал. Посыл должен быть совсем 
другим: если вы попытаетесь нас обмануть, будете изгнаны 
из спорта. Мне не хочется больше соревноваться с Тайсоном. 
Я не боюсь, что Гэй теперь меня победит. Я уважал его долгие 
годы, своими результатами он заставлял меня работать еще 
усерднее. Но потом я узнал, что он принимал допинг. Гэй 
опозорил меня и весь спорт».

Да, а Тайсон Гэй — второй быстрейший спринтер планеты 
в беге на 100 метров и пятый быстрейший в беге на 200 метров. 
Допинг-проба, взятая у него 23 июня 2013 года на чемпио-
нате США по легкой атлетике, выявила наличие стероидов. 
Американское антидопинговое агентство аннулировало все 
результаты спортсмена с 15 июля 2012 года, включая сере-
бряную медаль Олимпийских игр-2012 в Лондоне, которая 
была завоевана в эстафете 4х100 метров. И Москва-2013 
его не увидела: из-за обнаружения запрещенных препаратов 
спортсмен отказался от выступления на чемпионате мира. 
А потом «посотрудничал» и был наполовину прощен и своими, 
и международными организациями. 

Вообще, Усэйн Болт оказался более непримирим, чем 
карающие органы. Не пощадил даже ямайских спортсменов, 
когда сразу несколько известных спортсменов оказались 
замешаны в скандале, после которого WADA создало ко-
миссию, чтобы проверить работу ямайской антидопинговой 
лаборатории. Правда, на личности особенно не переходил 
и говорил даже не о позоре, а о финансовой составляющей 
скандалов для него лично. 

«Вокруг допинга много разговоров, и я чувствую, что с 
ними нужно разобраться, потому что это создает проблемы 
для меня, когда дело касается зарабатывания денег. Сейчас 
это дело стоит мне денег. Я не очень доволен». 

А совсем недавно Болт заявил, что, окажись он на месте 
президента Международной ассоциации легкоатлетических 
федераций (IAAF), повел бы с допингом более жесткую борь-
бу — вплоть до пожизненного отстранения.

«Если ты совершил ошибку, то получаешь дисквалифи-
кацию на пару лет. Но если это было сделано умышленно, то 
за допинг нужно дисквалифицировать пожизненно».

Правда, не уточнил, как бы он доказывал умышленность 
или случайность применения. Вот Гэй у него — позорник, 
а, например, американец же Джастин Гэтлин — почему-то 
хороший человек. 

«Что касается Гэтлина, то он отбыл свою дисквалифика-
цию. Так что для меня это не проблема. Гэтлин — отличный 
соперник. Он делает спорт интересным. Я с нетерпением 
жду противостояния с ним в этом сезоне».

Еще в 2006 году в организме Гэтлина было обнаружено 
повышенное содержание тестостерона. Сначала он вообще 
получил восьмилетний срок дисквалификации, однако потом 
он был сокращен вдвое. А до этого Гэтлин уже сталкивался 
с допинговыми проблемами: в 2001 году он был отстранен 
от соревнований на год. Болту видней. 

Кстати, за пожизненную дисквалификацию выступает 
теперь и глава федерации легкой атлетики Кении Исайя 
Киплагат: «Если вас однажды дисквалифицировали, вы не 
должны представлять свою страну на чемпионатах мира и 
Олимпиадах. Вы должны всегда оставаться дома».

За последние два года 36 кенийских спортсменов сдали 
положительные допинг-тесты. Последним громким случаем 
стала дисквалификация бегуньи Риты Джепту (положитель-
ный тест на эритропоэтин). На счету кенийской бегуньи две 
победы в марафоне в Чикаго и три победы в Бостоне.

Знать бы, сколько спортсменов должны остаться 
дома?

Игры, в которые играют люди. 
Эта называется: кому верить?
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«Покушение с инсценировкой несчастного случая»?
c 1-й стр.

— В каком состоянии сейчас 
Денис?
— Врачи ввели его в состояние 
искусственной комы. Здесь, 

на Западе, это часто практикуется. Во сне он 
лучше восстанавливается. За ним следят очень 
хорошие специалисты из Берлина и Гамбурга. 
По их словам, состояние у Дениса стабильное, 
без ухудшений. Он идет на поправку.

— Проскользнула информация, что 
Денис мог быть в состоянии алкогольного 
опьянения... Стоит этому верить?

— Он мог иногда позволить себе бокал вина, 

допустим, после боя. Но в этот период у него шла 
подготовка к очередному поединку, поэтому нет. 
Плюс ко всему я сейчас в положении, и Денис, учи-
тывая это, не пил. А после того самого боя между 
Мейвезером и Пакьяо мы должны были поехать в 
церковь, поэтому какое алкогольное опьянение? 
Единственное, в полиции меня спросили, не при-
нимал ли он снотворное или успокоительное. Я 
ответила, что нет, а потом мне пояснили: есть 
версия, что его могли опоить. Но никаких таких 
таблеток, ни алкоголя он не употребляет: каждые 
2 недели его проверяют на допинг.

— Насколько мне известно, Денису 

раньше приходили угрозы от его бывшего 
промоутера Вальдемара Клюха?

— Да. Когда Денис уходил из его клуба, Клюх 
не хотел расставаться по-хорошему и расторгать 
контракт. Мужу стали приходить страшные со-
общения: его обещали посадить в инвалидное 
кресло... А потом было совершено покушение на 
прямого помощника Дениса, который помогал 
в расторжении контракта. После этого Клюха 
посадили, но недавно он вышел из тюрьмы. Я 
ничего не могу утверждать, но, возможно, он мог 
бы быть причастен...

Алексей САФОНОВ.

Спецкор «МК-Германия» с места событий: 

Бойцову срочно потребовалось опера-
тивное вмешательство, и спортсмен уже пере-
нес две операции. По информации местной 
полиции, 29-летний спортсмен, который в бли-
жайший месяц должен стать отцом, находился 
в состоянии алкогольного опьянения.

В 11.00 камера наружного наблюдения 
зафиксировала боксера на станции метро 
«Бисмаркштрассе», находящейся неподале-
ку от его дома. С одиннадцати часов никто и 
ничто, включая камеры, Дениса не наблюдал, 

а в районе пяти вечера он был обнаружен на 
путях с черепно-мозговой травмой и, что не-
маловажно, с поврежденными руками. Следует 
отметить, что удар Бойцова сравним по мощ-
ности с ударом Тайсона, что в свое время было 
зафиксировано на силомерах.

Бойцов был обнаружен не у платформы 
«Бисмаркштрассе», а примерно посередине 
перегона между этой станцией и «Вильмер-
сдорфештрассе». Кроме того, существуют 
большие сомнения в том, что данные по-
вреждения боксер мог получить в результате 
падения.

■ ■ ■
Неприятные звонки от неизвестных также 

поступали и ныне покойному известному не-
мецкому специалисту Фрицу Сдунеку, тренеру 
чемпиона WBC в супертяжелом весе украинца 
Виталия Кличко. Тогда, в январе 2013 года, он 
еще сотрудничал с Бойцовым. В итоге в сен-
тябре 2014 года Клюха осудили на три года за 
шантаж, вымогательство, попытку вымогатель-
ства, а также попытку мошенничества. Отсидев 
менее двух лет (21 месяц из 36 назначенных 
судом), Клюх вышел на свободу. 

Мария ЛЯМИНА, «МК-Германия».

«СПАРТАК» ОПЯТЬ БЕЗ ЕВРОКУБКОВ

Итоги 27-го тура РФПЛ
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ВАЖНОВАЖНО

Чемпионат России-2015 по 
вольной борьбе выиграли: 
весовая категория до 57 кг 
— Виктор Лебедев, 61 кг 
— Александр Богомоев, 65 

кг — Ильяс Бекбулатов, 70 кг — Маго-
медрасул Газимагомедов, 74 кг — Аниу-
ар Гедуев, 86 кг — Абдулрашид Саду-
лаев, 97 кг — Абдусалам Гадисов, 125 
кг — Хаджимурат Гацалов.
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